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Сергей КИРИЛЛОВ

В допинг-пробе керлингиста 
Александра Крушельницкого, 
завоевавшего «бронзу» 
в дабл-миксте, нашли 
запрещенный препарат.

Это было как удар грома среди яс-
ного неба. В воскресенье в Пхенчхане 
мелькнула информация о том, что у 
одного из российских спортсменов, 
находящихся на Олимпиаде, обна-
ружен допинг. 

Нашему 
керлингисту 
могли подсыпать 
мельдоний уже 
на Олимпиаде
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Виктор БАРАНЕЦ

Уже с 1 марта 
в войсках 
могут запретить 
смартфоны, 
оставив лишь 
простейшие 
мобильники. 

«Комсомолка» уже рас-
сказывала, что Минобо-
роны России разраба-
тывает новую систему 
безопасности (см. на 
сайте kp.ru «Селфи - на-
ходка для шпиона»). Сей-
час же стали известны 

новые подробности этой 
затеи. Ее инициаторы 
предлагают запретить 
бойцам иметь смарт-
фоны с  навигацией 
и фотокамерами. При-
чем современные сред-
ства сотовой связи мо-
гут запретить не только 
в частях, но и в централь-
ном аппарате военного 
ведомства. А смартфоны 
предлагается заменить 
самыми простыми моде-
лями кнопочных мобиль-
ных телефонов, которые 
не имеют функций фотови-
деосъемки и геолокации. 

Та к 
ч т о 

п о з в о -
нить маме 

солдатик   смо-
жет. А фото отправить - 
нет. Минобороны уже 
имело проблемы из-за 
некоторых служивых, 
которые делали снимки, 
раскрывающие и тип бое-
вой техники, и дислока-
цию частей.

Армию сажают на кнопку

Газета нашего города ●

Олег АДАМОВИЧ

Программа 
продовольственной 
помощи может 
заработать 
с 2019 года.

Уже несколько лет прави-
тельство говорит о том, что в 
России могут появиться кар-
точки для малоимущих. Толь-
ко со сроками власти все не 
определятся. В 2017 году в 
Минпромторге заявляли, что 
программа продовольствен-

ной помощи заработает во 
второй половине 2018-го. 
Теперь появление карточек 
перенесли.

- Никто от этого (карто-
чек.  - Авт.) не отказался, - 
рассказал журналистам ми-
нистр промышленности и 
торговли России Денис 
Мантуров.  - Что касается 
сроков, мы очень надеемся, 
что это произойдет со сле-
дующего года.

По словам министра, еже-
месячно на карту «Мир» 
власти начнут переводить 

каждому неимущему по 
830 рублей. Их разрешено 
потратить только на рос-
сийские продукты: хлеб, 
макароны, овощи, фрукты, 
яйца, мясо, рыбу, молоко и 
молочные продукты. Ведь у 
программы есть и еще одна 
задача - поддержать местных 
производителей. Алкоголь, 
табак и другие вредные това-
ры в список не попали. В кон-
це месяца непотраченные 
продуктовые деньги будут 
сгорать. Это нужно, чтобы 
стимулировать россиян не 
откладывать покупки на чер-
ный день. По оценкам прави-
тельства, рассчитывать на 
помощь могут 15 - 16 млн. 
россиян. 

О будущем левых, России и Донбасса

19.05

Через год Россию переведут 
на продуктовые карточки?

В эфире - 
Эдуард 
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Исламский фанатик в Прощеное воскресенье устроил 
бойню у православной церкви, погибли 5 человек.

Ирина Мелькомова  
бросилась на вооруженного 

бандита.

Бизнес гиппократов:

Правда ли, что сейчас 
врачам деньги важнее 
жизней пациентов
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НАУКА
Ученые: шампунь 
и духи загрязняют 
воздух не меньше 
выхлопных газов

КИНО
Почему стоит идти 
на фильм «Довлатов», 
объясняет наш 
кинокритик Стас Тыркин

ДЕЛА ДУХОВНЫЕ
Календарь 
Великого 
поста
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Россия
www.kp.ru
 20.02.2018 Картина дня: 

Ксения КОНЮХОВА

Гибкий график каникул 
поможет 
развивать 
внутренний туризм
и горнолыжный спорт, 
считают 
в правительстве.

В российских школах может 
появиться гибкий график зимних 
каникул. С такой идеей высту-
пил вице-премьер Александр Хло-
понин.

- Мы подумываем над тем, чтобы 
сделать эксперимент, - рассказал 
чиновник. - Если к нам приезжа-
ют детишки из спортивных школ, 
которые ориентированы на горные 
лыжи, из близлежащих регионов 
Южного федерального округа, то 
можно предложить сдвинуть ка-
никулы. Окончательного решения 
еще нет, но во всем мире такая 
практика есть.

Сейчас в российских школах да-
та начала каникул утверждается 
каждый год. Причем в некоторых 
учреждениях действует традицион-
ная система: дети учатся по четвер-
тям, зимние каникулы приходятся 
на новогодние праздники и длятся 
две недели. А в некоторых система 
модульная: зимних каникул у них, 
по сути, двое - традиционные но-
вогодние праздники и еще одна 
неделя отдыха в феврале.

- В Европе этот механизм гиб-
кий, - привел пример вице-
премьер. - Нет, к примеру, снега 
в январе в Альпах. Государства 
переносят детские каникулы. Это 
популяризует горнолыжный спорт, 
приезжают родители с детьми.

Гибкая система помогла бы раз-
вивать курорты, в первую очередь 
Северного Кавказа. Сегодняшнюю 
ситуацию «нет снега, значит, мы 
прозевали лыжный сезон» вице-
премьер считает неправильной.

Кстати, депутаты Госдумы уже 
предлагали перенести начало учеб-
ного года, чтобы школьники с ро-
дителями могли подольше отды-
хать на курортах Краснодарского 
края и в Крыму. Инициатива не 
прошла.

 ■ ПРОЕКТ

Зимние каникулы - 
не по расписанию

А КАК У НИХ?
В Европе это распространенная практика - планировать поездки с уче-

том школьных каникул. Чтобы на курортах (не только горнолыжных, 
но и обычных) не было толп, во многих европейских странах каникулы 
в школах наступают по очереди.

Например, во Франции все провинции поделены на три зоны. В каж-
дой из них каникулы наступают в разное время.

В Великобритании школы работают так же.
В Германии каникулы тоже привязаны к региону. Некоторые земли, 

например, Саксония и Гамбург, уходят на каникулы на несколько дней 
раньше, чем Бремен и Баден-Вюртемберг.

Ну а в Швейцарии принципиально иное отношение к катанию на гор-
ных лыжах. Там это воспринимается как важный навык и большая часть 
жизни. Поэтому, чтобы выбраться на склон, школьникам и их родителям 
не приходится ждать каникул. Многие школы и компании идут навстречу 
и дают отгул на денек, если погода уж очень хорошая для катания.

КОММЕНТАРИЙ 
ФИЗИОЛОГА
Марьяна БЕЗРУКИХ, 
директор Института возрастной 
физиологии Российской академии 
образования:

- Сейчас выбор даты каникул - это пре-
рогатива региона. Но сама логика каникул 
связана не с погодой, а с эмоциональным 
состоянием ребенка. Зимой они начина-
ются, когда приходится пик нагрузки, - с 
20 - 25 декабря. Ученики сильно устают к 
концу второй четверти. Поэтому канику-
лы относительно равномерно разделяют 
учебный год на периоды, чтобы снимать 
накопившееся утомление. Другой пик на-
грузки приходится на февраль, это длин-
ная третья четверть. Поэтому у малышей 
есть дополнительные каникулы в феврале. 
Это позволяет ребенку выдержать ритм с 
высокоинтенсивной нагрузкой. А нагруз-
ки современных школьников, особенно 
в старших классах, гораздо выше, чем у 
взрослого человека.

Если привязать график каникул к по-
годе, то получается, что школьники бу-
дут без каникул, пока снег не выпадет? 
В Крыму снега вообще нет, и что, там 
каникул не должно быть? Кроме того, 
чтобы правильно отдыхать, проводить 
время на свежем воздухе и гулять, снег не 
нужен. Правда, сами каникулы дети тоже 
часто проводят нерационально - про-
сто отсыпаются и потом возвращаются 
в школу еще более уставшими. Но это 
уже другая проблема.

Дмитрий СМИРНОВ

Президент 
пообещал Иркутску 
помочь выиграть 
чемпионат России 
по хоккею с мячом.

На встрече с прези-
дентом губернатор Ир-
кутской области Сергей 
Левченко попросил, 
казалось бы, о невоз-
можном - сделать что-
нибудь с сибирской 
погодой, мешающей 
тренировкам местных 
хоккеистов с мячом.

- Мы регулярно в 
тройке призеров, у нас 
самая большая посеща-
емость из всех команд 
России, - рассказывал 
губернатор, отвечая на 
вопрос Владимира Пу-
тина о том, как развива-
ется в регионе традици-
онный вид спорта.

- Знаю, - кивнул пре-
зидент.

- Конечно, выходить 
на первое место очень 
непросто, потому что 
летом особо не потре-
нируешься, - пожало-
вался Левченко. - А зи-
мой, особенно в этом 
году, три недели за 30, 
за 40 градусов, тоже 
особо…

- Не побегаешь, - со-
гласился Путин, кото-
рый два месяца назад 
сам играл в хоккей на 
морозце - на Красной 
площади.

- Хотя болельщиков 
при любой погоде мно-
го приходит. Поэтому 
мы немного рискну-
ли, и в прошлом году 
я дал задание, чтобы 
начали проектировать 
крытый ледовый ста-
дион, - сначала намек-

нул губернатор, а потом 
уже прямым текстом 
попросил помощи. - 
Предпроектные прора-
ботки все сделали. Мы 
запланировали вместе 
с международной фе-
дерацией в 2020 году 
провести чемпионат 
мира по хоккею с мя-
чом у нас. Конечно, это 
трудная возможность, 
но, наверное, мы мо-
жем успеть, мы готовы 
софинансировать, если 
вы нам поможете.

- Сколько? - сразу по-
нял суть вопроса Пу-
тин.

- Шесть миллиардов.
- Это должна быть 

федеральная часть или 
всего?

- Нет, это общая, - 
уточнил Левченко.

- Поможем, - со-
гласился президент, 
давая заодно иркут-
ским хоккеистам шанс 
прорваться наконец к 
«золоту» чемпионата 
страны. - Давайте это 
сделаем.

Во время доклада об 
экономике региона 
Путин поинтересовал-
ся - попал ли Иркутск 

в программу поддержки 
региональных бюдже-
тов?

- Да, порядка 700 
миллионов рублей мы 
получаем за счет того, 
что у нас снижается 
долг, - подтвердил Лев-
ченко, но похвастался 
другим достижени-
ем. - Вы знаете, у нас 
самая большая лесосе-

ка в России. Занимаем 
первое место по рубке 
древесины: свыше 34 
миллионов кубометров 
в прошлом году мы сру-
били и обработали. И в 
два раза увеличили на-
логовые поступления 
по лесному комплек-
су: за два года с трёх до 
более пяти миллиардов 
рублей.
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Губернатор Иркутской области Сергей Левченко попросил Владимира 
Путина помочь построить в столице региона ледовый стадион 

к чемпионату мира по хоккею с мячом. Президент пообещал сделать это.

Путину пожаловались
на сибирскую погоду

А вы за гибкий 
график или 

за жесткий порядок? 
Обсуждаем 

на сайте kp.ru

Дмитрий Смирнов в «Коридорах 
власти». Слушайте по будням 
с 9.45 (мск) на Радио «КП».

FM.KP.
RU
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Владимир ПЕРЕКРЕСТ

О том, что 
правительство 
к этому стремится, 
заявила вице-
премьер Ольга 
Голодец.

Основной показатель, 
заложенный в стратегию 
развития пенсионной си-
стемы, это значительное 
повышение пенсий  - до 
25 тысяч рублей. Об этом 
сообщила во время Рос-
сийского инвестиционно-
го форума в Сочи вице-
премьер Ольга Голодец, 
курирующая социальный 
блок.

- Я напомню, что в стра-
тегии заявлен уровень, 
которого мы должны до-
стичь, - в 2,5 прожиточных 
минимума. В сегодняшних 

ценах это около 25 тыс. 
рублей, - отметила она. - К 
такой пенсии мы должны 
стремиться.

Когда именно ждать та-
ких доходов - вот в чем во-
прос. На него уже ответил 
глава Пенсионного фон-
да России Антон Дроз-
дов: к 2030 году - до этого 
срока рассчитана нынеш-
няя пенсионная стратегия.

Правда, проблема упира-
ется в ресурсы. Сейчас-то 
средняя пенсия составляет 
13,7 тыс. рублей. То есть 
увеличить ее надо почти 
вдвое.

- Пенсионный фонд в 
значительной степени фи-
нансируется за счет отчис-
лений с зарплат работаю-

щих, - прокомментировала 
ситуацию «КП» научный 
сотрудник Центра изу-
чения доходов и уров-
ня жизни ВШЭ Оксана 
Синявская. - А зарплаты 
у нас очень низкие. Чтобы 
пенсии составляли 25 ты-
сяч рублей, средняя зар-
плата - легальная - должна 
вырасти как минимум до 
50 тысяч. Сомневаюсь, что 
это реально. Зарплаты на-
столько низкие, что уже 
сейчас у многих пенсии 
выше, чем была зарплата, 
когда они работали. Какие 
еще возможны источники - 
дополнительные трансфер-
ты из бюджета? Но ими уже 
сейчас покрывается 40% 
пенсионных расходов. И в 
Минфине говорят, что это 
практически предел. Так 
что по тому, как выглядит 
сейчас ситуация с точки 
зрения макроэкономики 
и динамики рынка труда, 
достичь к 2030 году соот-

ношения пенсии к прожи-
точному минимуму на уров-
не 2,5  - 3, мне кажется, 
утопично. Если, конечно, 
не произойдет экономиче-
ского рывка и не возникнет 
благоприятных внешних 
условий.

Есть и другие мнения. 
Директор Института 
проблем глобализации 
Михаил Делягин считает, 
что выплачивать пенсионе-
рам 25 тысяч в месяц мож-
но уже сейчас.

- В федеральном бюд-
жете лежит без движения 
резерв 6,2 трлн. рублей, - 
пояснил он «КП». - Бюджет 
2018 года, если верить ми-
нистру финансов Силуано-
ву, при нынешней цене на 
нефть может быть профи-
цитным. Но проблема в дру-
гом. Получается, что право 
на жизнь с доходом выше 
прожиточного минимума 
декларируется только для 
пенсионеров. А остальные?

Наталия САВЧЕНКО, 
председатель 
мотоциклетной 

федерации Калининградской области:
- За пьянку должно быть справедливое наказание. Лишать 

прав, и пробок не будет.
Молодежь этим грешит: выпьют, и давай лихачить. О по-

следствиях не думают. А сколько начальников пьют за рулем 
и им все сходит с рук! Надо лишать прав, и пусть думают, как 
без машины работать, ребенка в школу отвозить.

Андрей ХЛОПЧУК, таксист, Калининград:
- За превышение скорости и опасное вождение. Особен-

но последнее время часто вижу «героев»: стартуют как на 
гоночной трассе со светофора, дрифтуют, резко заходят в 
повороты. Не боятся ничего. Такие наглые, еще и на видео 
себя снимают.

Леонид ОЛЬШАНСКИЙ,
адвокат, вице-президент движения 
автомобилистов России:

- «Три одинаковых штрафа - и водителю запретят садить-
ся за руль» - это антиконституционная идея. Такое нельзя 
принимать. Это противоречит нашему главному правилу: 
за одно деяние дважды не наказывают. Человек заплатил 
штраф - после этого он чист перед законом. Ну не может 
быть такого, чтобы вор трижды отсидел в тюрьме, а на 
четвертый раз его сажают... просто так. 

Владимир ФЕДОРОВ, бывший руководитель 
ГИБДД России:

- Предложение старо как мир. Я целиком поддерживаю 
его. Еще в СССР за три «дырки» в правах их лишали. В 
1990-е годы эту систему поменяли на баллы  - для лише-
ния нужно было набрать 15 баллов. В 1997 году все это 
отменили. И тогда пошли вверх аварийность и смертность 
на наших дорогах.

Дмитрий ЧУГУНОВ,
организатор движения «СтопХам»:

- Должна быть иная статистика. Если человек нарушает, но 
вовремя оплачивает штрафы, его трогать не надо. Есть те, 
кто гоняет без прав и штрафы не платит, как, например, ма-
жорка Мара Багдасарян. Вот у таких нужно отбирать машины.

Владислав ДЕЖНЕВ, маркетолог:
- Это приведет только к росту коррупции. Многие захотят 

откупиться, лишь бы не отобрали колеса.

Антон, читатель сайта KP.RU:
- У нас правила меняются каждый год, вводят новые 

знаки. Водители должны каждые пять лет пересдавать на 
права в ГАИ. Ведь их ошибка может забрать чью-то жизнь.

Олег, слушатель Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru):

- Многие насмотрелись фильмов про крутых парней и 
практикуют опасное вождение. Подрезают, тормозят в паре 
сантиметров от впередистоящей машины. Таким лихачам 
нужно дать по усам и лишить прав - сначала на месяц, а 
если не прекратят - на год. Сразу одумаются.

За последние сутки наш сайт посетили 
3 миллиона 333 тысячи человек

в стране и мире

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

За что 
реально 
нужно 
наказывать 
водителей?

FM.KP.
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56,34 
- 2 коп.

69,90 
- 75 коп.

65,2
+ 0,9%

Александр БОЙКО

МВД России планирует доба-
вить в Кодекс об администра-
тивных правонарушениях статью 
«Систематическое нарушение 
правил эксплуатации, использо-
вания транспортного средства и 
управления транспортным сред-
ством». В итоге лишать води-
тельских прав смогут россиян, 
которые за один год трижды нару-
шали одни и те же пункты ПДД.

В проекте перечислены статьи 
административных наказаний, 
которые хотят ужесточить. На-
казывать собираются за наруше-
ния, которые ежегодно отнима-
ют жизнь у 19 000 человек!

Права хотят забирать за пре-
вышение скорости на 60 - 80 км 
в час (лишение прав до 6 меся-
цев), за пересечение железнодо-
рожных путей вне ж/д переезда, 
выезд и стоянку на переезде при 
закрытом или закрывающемся 
шлагбауме (лишение - до го-
да), нежелание уступать дорогу 
транспорту, имеющему преиму-
щественное право проезда пе-
рекрестков (читай - авто с ми-
галками), а также за разворот и 
движение задним ходом в местах, 
где такие маневры запрещены 
(штраф - 500 рублей), выезд на 
встречную полосу, трамвайные 
пути (лишение прав на полгода), 
поворот налево или разворот в 
нарушение требований (штраф - 
1000 рублей) и за непредоставле-
ние пешеходам преимущества в 
движении (штраф - 2500 рублей).

Решение о том, изымать или 

нет права, будет принимать лич-
но инспектор ГИБДД. 

«Случаи фиксации админи-
стративных правонарушений 
работающими в авторежиме 
техническими спецсредства-
ми, имеющими функции фото- 
и киносъемки, видеозаписи, или 
средствами фото- и киносъемки, 
видеозаписи приниматься не бу-
дут», - в проекте подчеркива-
ется, что «нарушения правил не 
считаются повторными, если бу-
дут зафиксированы камерами»...

«Предусматривается админи-
стративное наказание за неод-
нократное (более 3 раз в течение 
года) совершение конкретных 
правонарушений, предлагаемые 
нововведения нельзя отнести и 
назвать «балльной системой», - 
отметили «КП» в пресс-центре 
МВД России.

Веры в систему видеофикса-
ции не осталось, похоже, и у 
гос автоинспекторов. А тут еще 
и депутаты от ЛДПР внесли на 
рассмотрение Госдумы проект 
закона, которым предлагается 
не возбуждать административ-
ные дела о нарушениях ПДД, 
зафиксированных видеокаме-
рами, если дорожные знаки и 
разметка противоречат друг 
другу.

- Нередко машины нарушите-
лей оформлены на бабушек или 
инвалидов, - объясняет коор-
динатор движения «Общество 
синих ведерок» Петр Шкума-
тов. - А кто будет ловить этих 
нарушителей, фиксировать 
нарушения - инспекторов со-

кратили на 10 тысяч. Какова 
вероятность трижды поймать 
водителя на нарушении правил 
в течение года? Если только ин-
спектор будет целенаправленно 
следить за каким-то стритрей-
сером или мажором, чтобы ли-
шить его прав.

Очевидно, что полицейские 
решили не пополнить госбюд-
жет, а кардинально сократить 
число злостных нарушителей 
правил. 

Не секрет, что на дорогах рас-
тет число представителей суб-
культуры, которая презирает 
ПДД. Штрафы за таких часто 
платит обслуга. 

Поднять штрафы для всех 
участников движения не вы-
ход - пострадают автолюбители 
со средним достатком. Остается 
одно - лишать прав.

В принципе такая система не 
нова. В СССР у каждого води-
теля был специальный талон, в 
котором за грубое нарушение 
инспектор мог сделать прокол 
(указав соответствующий пункт 
ПДД). Если за год таких про-
колов набиралось три штуки - 
извольте проститься с правами 
и топайте на пересдачу правил 
движения.

Вообще-то помогало с поряд-
ком на дорогах...

 ■ ДЕНЕЖКИ

Будут ли в России пенсии 
в 25 тысяч рублей

Не пропустил 
трех пешеходов за год - 
остался без прав на 1,5 года
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Роман ЛАВРУХИН, Андрей ЗОБОВ,  
Алексей ДРОБОТОВ  
(«КП» - Ставрополь»)

Прихожане с голыми 
руками бросились 
на вооруженного отморозка.

Воскресным вечером в Свято-
Георгиевском храме Кизляра было 
особенно торжественно и людно - 
шло праздничное богослужение по 
случаю Прощеного воскресенья.

В городе с 49-тысячным населе-
нием - половина русские. Службу 
вел настоятель храма отец Павел 
Каликин. Когда она закончилась, 
прихожане попросили друг у друга 
и у близких прощения и начали рас-
ходиться. И тут во дворе храма раз-
дались выстрелы.

- Я зашел в алтарь и услышал хлоп-
ки. Кто-то закричал, что по тер-
ритории ходит человек с ружьем 
и всех расстреливает, - вспо-
минает отец Павел. - Обыч-
но служба заканчивается в 
5 вечера, а тут мы заверши-
ли раньше. Он, вероятно, 
рассчитывал устроить 
бойню прямо во 
время молебна...

ОНА ВсЕХ 
КРЕсТИЛА 
И УЛЫБАЛАсЬ

В этот день у 
ворот церкви с 
самого утра кру-
тилась местная 
нищая или, как 
говорят прихо-
жане, блажен-
ная, что на-
зывается, не в 
себе... Ее здесь 
знали все. При-
ходила, крести-
ла прохожих и 
улыбалась.

- Ее звали 
Ирина Мель-
комова, - про-
должает Павел 
Каликин. - Она 
сидела возле храма на лавочке, про-
сила милостыню. Прихожане ее зна-
ли, помогали. Кто денежку даст, кто 
продукты.

И добро вернулось сторицей. Кто 
бы мог подумать, что именно бла-
женная Ирина спасет жизнь многим 
людям. Увидев отморозка, палящего 
в опешивших горожан, она побежа-
ла прямо на душегуба. Куда только 
вся кротость девалась. Женщина ис-
тошно кричала и колотила стрелка 
сумкой. Он выстрелил ей в грудь. 
Потом еще раз.

Когда Ирина упала, внимание 
бандита, направлявшегося к дверям 
храма, стал отвлекать казак Сергей 
Пресняков.

- После службы мы с женой и ма-

терью вышли из церкви, - вспоми-
нает Сергей. - Когда уже подошли к 
машине, услышал хлопки, как буд-
то взрывались петарды. Я посадил в 
машину женщин и быстро отогнал 
ее за небольшой холм. А сам побе-
жал обратно. Я уже видел раненых, 
одна из лежащих женщин истошно 
кричала и звала на помощь. И тут я 
увидел его. Бородатый, в шапочке и 
с двустволкой, он шел к храму, стре-
ляя и крича: «Аллах акбар, мы вас 
будем резать, русские свиньи!» Видя, 
что он опять целит в женщин, я стал 
кричать: «Стреляй в меня, трус!» Он 
услышал, развернулся, прицелил-
ся, пару раз выстрелил, но прома-
зал. Потом я увидел, что открылась 
боковая дверь храма и оттуда вышел 
мой знакомый Николай. Стал ему 
кричать: «Коля, закрывайте двери и 
не выходите!»

По словам Павла Каликина, то, 
что Ирина и Сергей отвлекли 
внимание отморозка, спасло 
жизнь как минимум 50 прихо-
жанам.

- Спасибо им, мы успели за-
крыть на засовы ворота и две-

ри, - продолжает отец Павел. - Он 
пытался войти, стучал, кричал, 

даже стрелял, но замки вы-
держали. Страшно предста-
вить, что было бы, войди 
он внутрь. Среди нас бы-
ли беременные женщи-
ны, дети. Кто-то плакал, 
кто-то молился. Пока я 
закрывал двери в алтаре 
и заднюю дверь храма, 
другие служители успо-
каивали людей.

Тем временем перед 
храмом наступала 
развязка трагедии. 
Стрелок, поняв, что 
в храм не попасть, 
начал уходить.

- Прячась за де-
ревьями, я кричал 
ему вслед: «Ты чё, 
испугался? Толь-
ко со стариками и 
женщинами мо-

жешь воевать?» - продолжает Сер-
гей Пресняков. - Он еще несколько 
раз выстрелил в меня, картечь про-
летела над головой, зацепила ветки. 
Тут наконец подъехал полицейский 
«уазик». Он сразу выстрелил по ма-
шине, ранил двоих сотрудников. 
Омоновец открыл огонь на пораже-
ние.

У стрелка в карманах нашли с 
десяток неиспользованных патро-
нов. На ноге был закреплен боль-
шой нож, на котором было что-то 
написано белой арабской вязью. 
Оказалось, это клятва верности 
террористам - отморозок перед на-
падением записал видео обращение, 
в котором присягнул на верность 
ИГИЛ (запрещенная в РФ органи-
зация. - Ред.).

КОгдА ОТгРЕмЕЛИ ВЫсТРЕЛЫ
- Когда все закончилось, мы выш-

ли из храма и увидели во дворе по-
гибших, - вспоминает отец Павел. - 
Это постоянные прихожане нашего 
храма:

Надежда Сергеевна Терлиян, воз-
главлявшая паломническую службу;

Вера Гавриловна Моргунова работа-
ла в районной администрации, в совете 
ветеранов;

Людмила Георгиевна Щербакова - 
известный в городе кардиолог, заслу-
женный врач республики, более 40 лет 
проработавшая в медицине;

Вера Сергеевна Блинникова тоже 
была постоянной нашей помощницей, 
убирала храм;

и блаженная Ирина Мелькомова.
В больнице Кизляра остаются и 

четверо раненых. Это полицейские 
Солтансойгид Хизриев и Магомед 
Рамазанов, их состояние средней 
тяжести, а также две прихожанки - 
Наталья Плетухина и Надежда Куш-
нарева. По словам Павла Каликина, 
богослужения в храме прекращаться 
не будут. Правда, теперь церковь 
возьмут под круглосуточную охрану.

Трагедия в дагестане

Главные темы дня  
обсуждаем с Андреем  

и Юлией Норкиными  
в программе «120 минут»  

сегодня с 18.05 (мск)  
на Радио «КП».

FM.KP.
RU

БЫЛА ЛИ ОХРАНА?
- Вооруженной охраны у нас никогда не 

было, потому что не было никаких пред-
посылок для этого, угроз мы не получа-
ли, - говорит отец Павел Каликин. - За всю 
историю, а уж какие тяжелые события 
были в Кизляре, никто никогда не посягал 
на храм. У нас был сторож, и он вышел на 
шум, но что он мог сделать без оружия? 
Сотрудники полиции дежурили у храма 
только по большим праздникам. Мы не ду-
мали никогда, что такое может произойти. 
Я спокойно в облачении ходил по городу. 
И люди всегда здоровались и относились 
с уважением. А недавно, во Всемирный 
день религии, который мы проводили со-
вместно с муфтиятом, я читал в местном 
университете лекцию. И тоже встретил 
только благожелательное отношение.

КТО УсТРОИЛ БОйНю?
22-летний Халил Халилов - уроженец села 

Рассвет Тарумовского района Дагестана. 
По оперативной информации, он собирался 
выехать в Сирию, а перед этим долго об-
щался по интернету со своим двоюродным 
братом, воюющим в рядах террористов 
запрещенного в России ИГ. Уехать в Си-
рию у Халилова не получилось. И тогда он 
решил устроить бойню в Кизляре. Охот-
ничье ружье и патроны взял у родствен-
ника, приехал в Кизляр на автомобиле, 
припарковался недалеко от церкви и стал 
ждать, когда начнется служба. Перед этим 
Халилов записал и выложил в интернет 
видеообращение, в котором заявил, что 
нападение будет «местью за убийства му-
сульман в Сирии», и призвал совершать 
теракты в России во время чемпионата 
мира по футболу.
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Сергей Пресняков отвлекал 
на себя бандита.

Отец Павел говорит, 
что никогда не боялся 

ходить по городу. И к нему 
относились уважительно.

Во время расстрела в храме Кизляра 
людей спасала блаженная нищенка

ВОПРОс - РЕБРОм

Дмитрий СТЕШИН

Единственное место, где на Северном Кавказе могут соби-
раться оставшиеся русские, - это церкви. Не всех устраивают 
фольклорные кружки при местных администрациях. Все понимают, 
что это профанация и душевного утешения там не сыскать. А оно 
нужно, это утешение, потому что исход русских с Кавказа так и 
не смогли остановить по ряду причин. И в первую очередь - не-
дружелюбная среда, невербальные методы вытеснения, и только 
потом - нищая, небогатая и несправедливая жизнь нацреспублик.

Я говорил об этом в 2007 году с кизлярским казачьим атаманом 
Николаем Спириным. Мой путь лежал дальше, в Грозный, на 
первую пасхальную службу в единственном православном хра-
ме чеченской столицы. Его только что восстановили и освятили 
после осквернения войной. Поэтому атаман воспринял меня не 
как заезжего журналиста, а как паломника-единоверца, и был 
откровенен. Его слова врезались мне в память навсегда:

- Ночью арык у твоего дома кто-то завалил камнями. Утром весь 
двор в помоях. Ты над клубникой стоял месяц на четвереньках, а 
сосед тебе на грядки кур выпустил. На твое возмущение отвечает: 
«Ты жадный, да? Курица поела немного...» Дочку на дискотеке 
залапали. Сын пошел в магазин - избили толпой, бил племянник 

местного мента - жаловаться бесполезно. Ты все правильно по-
нял - продал дом и уехал.

Под Кизляром жили и мои родственники, казаки волгской ли-
нии, которых при Екатерине перевели на Кавказ. Только атаман 
отсоветовал мне ехать родню искать, мол, нет там никого уже 
много лет. Никаких казаков. В самом-то Кизляре, бывшей каза-
чьей столице местных земель, их осталось от силы человек 50. 
А после расстрела у храма, наверное, будет еще меньше. Хотя, 
именно храмы как-то удерживали последних русских, русскоя-
зычных. «Стыдно храм бросать, батюшку оставлять  - он у нас 
светлый человек», слышал я такое. Вот только стыд перед стра-
хом смерти отступает обычно.

Может быть, и изменится что-то в Дагестане после начавшейся 
масштабной чистки. Потому что, будем честны, и сами дагестан-
цы все чаще бегут из своей республики. Если ты не связан ни 
с каким кланом - ловить тебе здесь нечего. А даже если и свя-
зан - у лидеров клана свои дети подрастают. Будешь шестеркой 
до старости - кому это понравится? Радикалы-ваххабиты умело 
использовали социально-этническое неравенство в своих про-
поведях. Чудовищный итог синтеза религиозного фанатизма и 
несправедливой жизни мы, похоже, и увидели в Прощеное вос-
кресенье у кизлярского храма. 

Только церкви и удерживали здесь последних русских
 ■ ВЗгЛЯд с 6-го ЭТАЖА

Видео задержания 
стрелка-фанатика -  
на сайте kp.ruЛи
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Александр ЛЕБЕДЕВ,
российский предприниматель, 
издатель газет The Independent 
и The London Evening Standard 
(Великобритания), рассуждает 
о том, почему нельзя прощать 
беглым предпринимателям 
их преступления.

Бизнес-омбудсмен Борис Титов, ко-
торый по странному стечению обстоя-
тельств одновременно является со-
трудником администрации президента 
и в то же время кандидатом в прези-
денты (то есть человеком, который, 
формально говоря, хочет занять место 
начальника), назвал имена неких пред-
принимателей, которые скрываются 
от российского правосудия в Велико-
британии и других странах. Но «хоте-
ли бы вернуться на родину честными 
людьми».

КТО ЖЕ ХОЧЕТ ВЕРНУТЬСЯ?
«Это люди, которые не только на-

ходятся в Великобритании, есть лю-
ди, которые находятся на Северном 
Кипре, там несколько человек у нас. У 
нас есть люди, которые находятся в Ав-
стрии, на Украине также скрываются 
от российского правосудия», - ска-
зал Титов на встрече с иностранными 
журналистами в Москве, отметив, что 
всего в списке семнадцать человек.

При этом в показанном журналистам 
списке - только шестнадцать имен. 
Ничего не слышал о большинстве фи-
гурантов, но несколько фамилий мне 
хорошо знакомы. Например, Алексей 
Бажанов - выдающийся аферист, ко-
торого я упоминал в книге «Охота на 
банкира». С какой стати Титов относит 
этого персонажа к числу «предприни-
мателей»? Свои «капиталы» Бажанов 
сколотил, занимая пост оруженосца 
(по табели о рангах - заместителя) при-
снопамятной министерши сельского 
хозяйства Елены Скрынник. В этом 
качестве он разводил банки, набирая 
кредиты под существующие лишь на 
бумаге активы, заложенные по десять 
раз. По моим скромным подсчетам, на 
этих схемах мошенник наварил как 
минимум $300 млн. Только у дочек 
ВЭБа - Связь-банка и «Глобэкса» - он 
за откаты взял на свой завод по произ-
водству растительного масла в Вороне-
же более 13 млрд. рублей при выручке 

предприятия от силы 1,5 млрд. Под-
купил он кого-то и в Национальном 
резервном банке - мы недосчитались 
«каких-то» 300 млн. Причем в ходе су-
дов наши залоги растворились, а завод 
попал под управление ставленника… 
самого же Бажанова!

Титов предлагает его простить. Как 
и Сергея Капчука, который на момент 
инкриминируемых ему деяний тоже 
был не предпринимателем, а чиновни-
ком правительства Свердловской об-
ласти, и именно в этом качестве украл 
деньги, выделенные железной доро-
гой на покупку недвижимости в счет 
погашения долгов перед бюджетом. 
Или хозяина холдинга «Марта» Геор-
гия Трефилова, который по той же, что 
и Бажанов, схеме обчистил несколько 
банков, включая Сбер и «Альфу».

Возникают подозрения: а вдруг 
«подвиги» других подопечных наше-
го кандидата-омбудсмена менее из-
вестны, но не менее впечатляющи? 
«Нормальные ребята», как сказал Бо-
рис Юрьевич в одном из интервью. 
Ну подумаешь, в розыске Интерпо-
ла. Всякое бывает! Интересно, кто 
скрывается под семнадцатым, не-

обнародованным сегодня номером? 
Может, Андрей Бородин, ныне вла-
делец одного из самых дорогих поме-
стий Англии, а в прошлом - скромный 
топ-менеджер государственного Банка 
Москвы, оставивший в его балансе 
дыру в пять миллиардов долларов? 
Или Георгий Беджамов, укравший у 
клиентов Внешпромбанка четыре мил-
лиарда? Анатолий Мотылев, обокрав-
ший шесть банков и пять пенсионных 
фондов на $3 млрд.?

«Выборочная амнистия» по отноше-
нию к таким персонажам, как Бажа-
нов, - это поощрение для новых бажа-
новых. Это значит, что можно украсть 
миллиард, отъехать в Лондон, а потом 
«за мзду малую» получить индульген-
цию. Так что? Дадим эту индульген-

цию нескольким сотням «банкиров», 
которые за последние 10 - 12 лет укра-
ли из преднамеренно обанкроченных 
российских банков более $100 млрд.?

БРИТАНИЯ ИМ И ПЕНСА 
НЕ ОСТАВИТ

Волнения среди лондонградской 
публики можно понять - как раз на 
прошлой неделе в Великобритании 
вступил в силу новый закон об «ор-
дерах на состояние непонятного про-
исхождения», который позволит вла-
стям накладывать арест на активы 
иностранцев, включая недвижимость, 
на сумму свыше £50 000 (сущие ко-
пейки для наших «беженцев»), пока 
их происхождение не будет должным 
образом объяснено. Если не удастся 
объяснить, что состояние заработано 
честным путем, это имущество может 
быть конфисковано. Далее эти активы 
могут попасть как в бюджет британ-
ской короны, так и в другую страну, 
если та докажет, что средства на это 
имущество были добыты незаконным 
путем, то есть покажет судебное реше-
ние в отношении определенного лица 
и его участия в коррупционных схемах.

По словам министра по вопросам 
безопасности и экономических пре-
ступлений Великобритании Бена Уол-
леса, состоятельные иностранные пре-
ступники теперь почувствуют «всю 
силу правительства». Министр также 
упомянул о деле Laundromat, когда 
подставные фирмы, которые базирова-
лись в основном в Британии, исполь-
зовались для отмывания российских 
грязных денег. «Позиция правитель-
ства заключается в том, что мы знаем, 
что они задумали, и мы не допустим, 
чтобы такое снова произошло», - ска-
зал он.

Картина дня: общество

Самые горячие новости 
обсуждаем в программе 

«Главное - вовремя!» 
по будням с 7.05 

до 11.05 (мск) на Радио «КП».

Другие комментарии 
о «списке миллиардеров» - 
на сайте kp.ru
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Экс-банкир, крупный бизнесмен Александр Лебедев 
подсчитал - «лондонские беглецы»-предприниматели утащили 

из России денег больше, чем у нас хранится в Фонде 
национального благосостояния (сейчас в нем $66 млрд.).

В этой ситуации надо за-
ниматься не прощением, 
а, напротив, выстраивать 
жесткую государственную 
политику по возвращению 
похищенных капиталов, 
объем которых превышает 
Фонд национального благо-
состояния России. И предъ-

являть претензии следует 
не только к самим беглым 
мошенникам, но и к тем 
финансовым учреждениям, 
аудиторам и юристам, кото-
рые помогали им выводить, 
отмывать, и прятать грязные 
деньги. Это, кстати, отлич-
ное поле для взаимодей-

ствия с властями стран За-
пада, какими бы натянутыми 
ни были наши отношения в 
геополитической плоскости. 
Пуритан в коридорах власти 
Европы и Америки хватает, 
а на каждого погрязшего в 
коррупции папу Льва X най-
дется свой Мартин Лютер.

 ■ ИТОГО

Ловить мошенников вместе с Западом

Лондонградский «список миллиардеров»:

Ну украли $100 миллиардов, 
что такого? «Нормальные ребята»!

FM.KP.
RU
FFMM..KKPPPP....
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ПАРТКОМ 
НА «МЕРСЕДЕСЕ»

Интеллигенция наднацио-
нальна, как грипп. В любой 
точке мира человек с хоро-
шим (особенно гуманитар-
ным) образованием - заноза 
для любой идеологии…

И потому китайский интер-
нет нафарширован интелли-
гентскими рассуждениями. 
О том, что в Китае давно нет 
справедливости, что социаль-
ные лифты не работают, что 
наверху все райские места по-
делены между детьми партий-
ных боссов и миллиардеров.

А как злословят местные 
экономисты!

Особенно они любят опи-
сывать тяжелое состояние 
гос предприятий - они, де-
скать, неэффективны, сжи-
рают госдотации и вполне 
способны даже такую эко-
номику, как китайская, ута-
щить вниз.

И власти сейчас стоят перед 
тяжелым, трагическим вы-
бором.

- С одной стороны, они 
понимают - капитализм не 
может быть наполовину. И 
что придется когда-нибудь 
отдать в частные руки все, - 
говорит нам очень извест-
ный, но в нашем случае 
анонимный пекинский эко-
номист. - С другой - в ком-
партии Китая понимают, что 
стоят на последнем рубеже и 
отступать некуда. Что многие 
разочарованы. Что воровство 
в Китае достигало таких мас-
штабов, что специально для 
коррупционеров строились 
роскошные города с полным 
набором анонимных услуг…

- Города-а-а… - заворожен-
ным хором повторили мы.

(Ремарка Гусейнова: «Съели, 
господа российские олигархи?! 
Не ваши ср…е яхты. ГО-РО-
ДА!»)

- Власти поняли, к чему это 
идет, и сейчас пытаются за-
крутить гайки, - продолжает 
эксперт. - Но, слава богу, ки-
тайцы, нахлебавшись капи-
тализма, начинают уважать 
Мао Цзэдуна даже сильнее, 
чем в России Сталина. И 
эту тоску по сильной руке 
компартия отлично эксплу-
атирует. На предприятиях 
возрождается традиции хун-
вейбинов - «часы самокри-

тики» (это когда сотрудники 
каются в ошибках, а осталь-
ные их яростно изобличают), 
активизируются парткомы на 
производствах. Причем за-
вести у себя коммунистиче-
ские ячейки обязывают даже 
иностранные компании. На-
пример, «Мерседес», IBM, 
«Майкрософт». Они, конеч-
но, в ужасе, угрожают уйти 
из-за этого с рынка, но куда 
они денутся...

УЧИТЕСЬ, 
КАК ЗАПРЕЩАТЬ НАДО

И если смотреть на закру-
чивание китайских гаек с ни-
за, с самой народной тьмы, 
то это выглядит достойно. 
Словно строгий отец воспи-
тывает неразумное дитя…

Эх, поучиться бы нашей 
Госдуме, как грамотно дик-
товать избирателям, что им 
смотреть и что читать.

Голливудские фильмы, 
например, допускаются на 
территорию Китая очень до-
зированно.

Народу-ребенку запретить 
Фейсбук, Твиттер, Ютуб - 
полдела.

Но для начала китайцы соз-

дали свои аналоги западных 
соцсетей. И усовершенство-
вали их так, что сеть WeChat, 
например, заменяет теперь 
китайцу все - с помощью 
Вичата он может купить что 
угодно, Вичатом же распла-
титься и им же вести бизнес. 
Соцсеть заменяет ему даже 
паспорт (благодаря чему 
спецслужбы Китая сейчас 
испытывают спецпрограм-
му, которая знает о любом 
китайце ВСЕ).

И, Госдумушка родная, 
запомни! В отличие от рос-
сийских запретов китайские 
дают не убытки, а колоссаль-
ную прибыль для страны.

Это не только миллиарды 
налогов от китайских копий 
Фейсбука и Ютуба. Возьмем 
другую китайскую подделку - 
местный Голливуд.

Нечаянно включив китай-
ский телевизор, я с ужасом 
его выключил.

Потом снова включил.
В нем привычно занимался 

убийствами Джейсон Стэй-
тем.

Ну или почти Стэйтем. 
Он был так же лыс, небрит, 
камера старательно выхва-

тывала знакомые неандер-
тальские черты… Китайская 
подделка Стэйтема бегала по 
экрану как настоящая, вы-
зывая смех и ужас.

И так работает вся китайская 
экономика, где одна улица 
производит оригиналы для За-
пада, а соседняя - левые копии 
(и ощущение - они способны 
легко поменяться местами). 
Где власти душат иностранные 
идеи, чтобы потом хорошо на 
них заработать.

- Недавно вышел патриоти-
ческий фильм «Воинствую-
щий волк», - рассказывает 
наш друг, режиссер Дмитрий 
Лю. - Пусть за границей он не 
собрал ничего, зато внутри 
Китая взял кассу в милли-
ард долларов! (Все россий-
ские фильмы за год собирают 
до $150 миллионов, правда, 
делаем поправку на то, что 
в Китае все-таки живут 1,4 
миллиарда товарищей, а у нас 
явно поменьше... - В. В.) Сю-
жет примитивный: как ки-
тайские Рэмбо спасали аф-
риканцев от международных 
бандитов. И миллиард! Тут я 
понимаю, почему Голливуд 
под запретом (смеется).

БИТВА С РОБОТОМ-
ЦЕНЗОРОМ

Китай - еще и мир лучезар-
ных новостей.

И на русский взгляд это не-
плохо.

- Захожу, - говорит наша 
пекинская знакомая, - в но-
вости российского Яндекса, 
а там уже кто-то разбился, 
умер или самолет упал. От-
крываешь китайский - завод 
открыли, дорогу починили, и 
жить хочется!

И те, кто понимает будущее 
русского интернета, добро 
пожаловать в мир Великой 
предмодерации.

Здесь, в китайском ин-
тернете, запрещены сотни 
слов. Например «коммуни-
стическая партия». Даже ес-
ли вы напишете «я обожаю 
компартию», придет элек-
тронное письмо: «Ваше со-
общение не прошло пред-
модерацию».

Разумеется, пользовате-
ли сражаются с роботом-
цензором. Запретные слова 
пишутся, например, «пАРтия» 
или «Пар12тия». Или слово 
фотографируют, и снимок 
вставляют в текст… Но цензор 
становится лишь сильнее - он 
терпеливо учится.

- Однако, если вы доста-
точно безумны, чтобы ругать 
власть, - говорит Лю, - к вам 
придут два вежливых това-
рища. Как однажды к моему 
приятелю. И попьют с ва-
ми чаю, поговорят о жизни 
(усмехается).

- Это гуманно, - вздыхаю. - 
И компартия так удержит 
власть?

- Не знаю, - качает Лю го-
ловой. - Это внешне скрепля-
ет систему.

- Внешне?
- Примерно как, вместо то-

го чтобы выбросить мусор, 
заметать его под кровать.

ЧАСТЬ
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Чем больше у китайцев 
капитализма, тем сильнее 
тоска по их Сталину

Продолжение 
в следующем номере «КП» 

и на сайте kp.ru.

Журналисты «Комсомолки» Владимир ВОРСОБИН (слева) и Виктор ГУСЕЙНОВ 
решились на отчаянное путешествие - по пограничным городам России
и Китая. Им хотелось понять, так ли страшен для нас Китай,
как его рисуют, и можем ли мы, русские и китайцы, друг друга понять.
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На главной площади Китая, где стоит и мавзолей Мао Цзэдуна, толпа народа, 
желающего ему поклониться, куда больше, чем очередь в Мавзолей Ленина в Москве.  

Продолжение. Начало 
в номерах «КП» за 23, 24, 

26, 30, 31 января, 
2, 6, 7, 9, 13, 14, 16 

февраля c. г. 
и на сайте kp.ru.
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Евгений БЕЛЯКОВ

О финансовых аферах и борь-
бе с ними корреспонденту «КП» 
рассказал Валерий ЛЯХ, дирек-
тор департамента противо-
действия недобросовестным 
практикам Банка России.

«ДЛЯ ПОИСКА ЖЕРТВ 
ИСПОЛЬЗУЮТ ДАЖЕ 
ФОТО В СОЦСЕТЯХ»

- Валерий, как сегодня 
ловят своих жертв финан-
совые мошенники?

- В зоне риска все, у ко-
го есть выход в глобаль-
ную сеть.

- А кто главная целевая 
аудитория жуликов?

- Раньше это были люди 
старшего поколения, те-
перь зачастую ориентиру-
ются на молодежь. В любом 
случае это люди с низким 
уровнем финансовой гра-
мотности. Мошенники ма-
скируют свои предложения 
под реальные инвестици-
онные инструменты, ко-
торые на слуху. Например, 
раньше было много лже-
форекс-компаний (форекс-
компании зарабатывают на 
колебаниях биржевых курсов 
валют, лжефорекс-компании 
просто собирают под такие 
игры деньги, но, как прави-
ло, даже никуда их реально 
и не вкладывают, обратно вы 
ничего не получите. - Ред.). 
А сейчас схемы крутятся во-
круг покупки криптовалюты. 
Для поиска жертв используют 
социальные сети и ту инфор-
мацию, которую жертвы сами 
размещают о себе - вплоть до 
фотографий в Инстаграме.

- Как это происходит?
- Собирают данные о че-

ловеке. И готовят настолько 
персонализированное мошен-
ническое предложение, что 
жертва вообще не чувствует 
подвоха. Например, если из-
вестно, что человек обращался 
в банк за кредитом, ему звонят 
и говорят, что кредит одобрен. 
И просят внести небольшой 
первоначальный взнос.

- По вашим оценкам, сколь-
ко людей пострадало от таких 
схем за последний год? Какова 
сумма потерь?

- Подсчитать реальное ко-
личество пострадавших слож-
но. Обычно финансовые поте-

ри одного человека невелики, 
бывает и меньше 500 рублей, 
поэтому люди, как правило, 
никуда не обращаются. Но с 
помощью современных тех-
нологий мошенники могут 
вовлечь в свои схемы очень 
большое количество людей, а 
издержки минимальны.

«ДЕЙСТВУЕМ ЗАРАНЕЕ, 
БЛОКИРУЕМ САЙТЫ»

- Есть примеры лохотронов 
с сотнями пострадавших. Они 
обращаются в полицию и про-
куратуру, но там не усматри-
вают состава преступления. А 
жулики остаются на свободе.

- Таких историй было мно-
го в 2014 - 2015 годах. Пре-
ступный умысел очень сложно 
доказать. Наша сверхзадача - 
неотвратимость наказания 
для всех организаторов таких 
схем. Но сам Банк России 
применить меры к таким пре-
ступникам не может, поэтому 
плотно работаем с правоохра-
нителями.

В феврале мы открыли 
Центр компетенции по про-
тиводействию нелегальной 
деятельности на финансовом 
рынке. Его задача - выявлять 
и пресекать новые мошен-
нические схемы. В центре 
будет собираться и анализи-
роваться информация о по-
дозрительной деятельности 
на ниве финансовых услуг 

со всей страны. Обнов-
ляться методики по вы-
явлению мошенников 
и вырабатываться ин-
струкции, разъясни-
тельные материалы, в 
том числе для правоо-
хранительных органов. 
Дополнительно во всех 
главных управлениях 
Банка России созданы 
специальные отделы 
по борьбе с финансо-
выми аферистами.

- То есть вы сможе-
те выявлять таких мо-
шенников на ранней 
стадии, когда еще нет 
пострадавших?

- Стараемся рабо-
тать так. У нас разра-
ботана автоматизи-
рованная система, 
выявляем мошен-
ничество на основа-

нии определенных призна-
ков. Дальше собираем пакет 
документов - информацию о 
схеме, ее организаторах, до-
казательства противоправной 
деятельности и передаем его 
правоохранителям. Плюс реа-
гируем на обращения граж-
дан. Каждый может написать 
нам и сообщить о подозри-
тельной схеме (см. «Полезная 
ссылка»).

- Жулик в рекламе предлага-
ет нереальные 30% годовых - 
уже этот факт можно считать 
доказательством преступного 
умысла?

- Гарантировать доход мо-
жет только банк и только по 
вкладам. По всем остальным 
финансовым инструментам 
никто не может ничего обе-
щать. Или если вам говорят, 
что ваши инвестиции где-
то застрахованы, - это тоже 
обман. В реальности такой 
страховки для частных инве-
сторов не существует. Кстати, 
за подобную недостоверную 
рекламу можно привлечь к от-
ветственности.

- Есть управа на сайты, кото-
рые рекламируют такие услуги?

- С прошлого года мы 
блокируем доступ к сайтам 
компаний, предлагающих 
мошеннические услуги на 
финрынке. За год заблокиро-
вали более 800 таких страниц, 
в том числе  160 лжебанков, 
62 - лже-МФО, 111 - лже-
страховщиков и 45 финансо-
вых пирамид.

ОСТОРОЖНО - 
КРАПЛЕНЫЕ КАРТЫ

- Появился новый развод. 
Мошенники звонят по слу-
чайным номерам. Если труб-
ку взял ребенок, ему говорят, 
что он выиграл крупный приз, 
и просят продиктовать номер 
банковской карты родителей и 
CV-код с обратной стороны. Но 
им при этом ничего не говорить. 
Мол, сюрприз будет.

- Мошенники стали вовле-
кать даже детей. В интернете 
появились целые схемы, рас-
считанные именно на них. 
Например, в мобильных играх 
и приложениях. Там им пред-
лагают обменять их реальные 
деньги (например, на мобиль-
ном счете) на какие-то вир-
туальные знаки. Или без их 
ведома подключают к какой-
нибудь платной подписке.

- А это разве обман? Во мно-
гих онлайн-играх сейчас можно 
покупать виртуальные вещи за 
реальные деньги...

- Есть компании, которые 
занимаются этим легально. 
Но много тех, которые просто 
мошенничают, заманивают 
обманным путем. Мы видим, 
что все больше платежей ухо-
дит на подобные подписки. А 
потом родители не понима-
ют, куда у их детей исчезают 
деньги.

Беседка «КП»

Программу «Личные 
деньги»  слушайте 

по будням  
с 13.05 (мск) на 

Радио «КП».

- Остались ли те, кто работает по старинке? Или все ушло 
в онлайн?

- Прямое общение с людьми все-таки эффективно, и мошенники 
об этом знают. Недавняя история в северных регионах, где люди 
хорошо зарабатывают. Туда приехали очередные Остапы Бендеры 
и предложили вложиться в строительство теплиц по выращиванию 
уникальных помидоров и огурцов. Многие поверили и отдали свои 
деньги, надеясь в будущем стать собственниками успешного бизнеса. 
Другая история - ездят, наоборот, по южным регионам по деревням 
и предлагают вложить деньги в перспективные месторождения. 
Якобы в Сибири открыли новые залежи нефти или золота. Посыл 
такой: давайте вложимся в разработку и будем получать регулярный 
доход ежемесячно. Но это сказки, а не инвестиции. Еще больше о том, как нас обманывают 

мошенники, - на сайте kp.ru

 ■ КСТАТИ

«Уникальные теплицы на юге 
и золотые пески на Севере»
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Центробанк - о волне онлайн-разводок:

Мошенники переключаются 
с пенсионеров 
на молодежь и детей

FFMM..KKPPPP....
RRUUU
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Елена КРИВЯКИНА

«Комсомолка» ищет 
ответ на вопрос, 
почему в работе 
врачей в России все 
меньше подвига и все 
больше коммерции.

Безответственные, невни-
мательные, лечат все хуже, 
им лишь бы денег зарабо-
тать - вот отзывы о сегод-
няшних российских врачах, 
чаще всего встречающиеся в 
интернете. Жесткой крити-
ки в адрес медиков куда боль-
ше, чем слов благодарности. 
Хотя, казалось бы, в России 
появились хорошо оборудован-
ные больницы и поликлиники, 
финансирование здравоохра-
нения увеличивается. Что же 
не так с нашей медициной? И 
справедливо ли недовольство 
врачами?

«БУДЕШЬ УМИРАТЬ - 
НЕ ПОМОГУТ»

Читаю пост коллеги в 
одной из соцсетей. Ее друг - 
не гражданин России - упал 
на катке, пришлось ехать к 
травматологу в одну из сто-
личных больниц. И вот она 
пишет: «Я перестала сомне-
ваться во фразе «Будешь уми-
рать - тебе не помогут». Для 
наших медиков оказались 
важны только бабло и полис, 
а на острую боль наплевать. 
«Скажите спасибо, что не 
гражданину России сделали 
на халяву рентген!» - услыша-
ла я вдогонку. Хотя я не особо 
сопротивлялась заплатить. 
Взбесило отношение!»

То есть человека без граж-
данства и медполиса в трав-
мопункте приняли, помощь 
ему бесплатно оказали, но 
были не очень ласковы.

Следом натыкаюсь в соцсе-
ти на пост другой своей кол-
леги. Ее мужу-иностранцу 
1 января стало плохо. Вызва-
ли «Скорую», помогли, пред-
ложили госпитализацию - и 
все бесплатно! «Я много пу-
тешествую и знакома с меди-
циной в разных странах, но 
ТАКОЕ может быть только у 
нас. А мы не ценим!»

И тут возникает вопрос: 
а справедливо ли мы хотим 
видеть наших врачей под-
вижниками, служителями 
«клятвы Гиппократа», кото-
рые нам всегда и все должны, 
и не просто бесплатно, но и 
вежливо! Или мы постепен-
но приближаемся к «циви-
лизованному Западу», 
который так любим при-
водить в пример: «Уж там-

то медицина, там к людям 
относятся по-человечески!» 
При этом мы не берем в рас-
чет, что на Западе медици-
на - это просто услуга, как и 
любая другая, без всяких сан-
тиментов. Нет медполиса? 
Платите кругленькую сумму 
или лечитесь сами!

«$2000 ЗА БЕСПЛАТНУЮ 
ОПЕРАЦИЮ»

Все 90-е и 2000-е мы вроде 
бы и не замечали, что вра-
чи продолжали самозабвен-
но исполнять свой долг за 
гроши. Принимали это как 
должное, любили и уважали 
врачей за их служение про-
фессии, наивно полагая, что 
так будет всегда. Но вдруг 
среди наших врачей стали 
появляться те, для кого про-
фессия превратилась в воз-
можность заработать деньги. 
Большие деньги.

Ребенку моих друзей нуж-
но было делать операцию на 
легких. Приехали в одну из 
ведущих московских боль-
ниц, врача им порекомендо-
вали. Хирург и правда оказал-
ся отменным. Но на первой 
же консультации он написал 
на листочке сумму - $2 ты-
сячи за операцию. Тогда все 
пройдет хорошо. По полису 
ОМС ее должны делать бес-
платно. Вот только при вари-
анте «бесплатно» врач не то 
что не гарантировал резуль-
тата, а прямо говорил, что 
все может кончиться плохо, 
в том числе летальным исхо-
дом… Друзья не стали писать 
жалобы. Как и родители дру-
гих больных детей, они засу-
нули свое негодование куда 

подальше и собрали деньги. 
Операция прошла успешно.

Моему собственному сыну 
делали операцию в другой 
крупной столичной больни-
це. И я увидела будни мо-
сковских хирургов. Смотрела 
на них и не могла сдержать 
слез. Работают сверхурочно, 
больных детей столько, что 
в коридорах лежат. У креп-
ких мужчин-хирургов к кон-
цу дня ноги подкашиваются, 
а они все таскают одного за 
другим детей из операцион-
ной, чтобы не тратить время 
на каталки. И никто не тре-
бует ни денег, ни благодар-
ностей. Вежливы? Не всегда. 
Но за вежливостью лучше в 
Европу. У меня одна знако-
мая рожала в Германии. От-
валили за роды кучу денег. 
А когда пришло время ро-
жать, доктор уехал катать-
ся на лыжах в Альпы. Роды 
принимали молоденькие 
(очень вежливые!) акушер-
ки, вот только ребенок по-
лучил травму. Семья потом 
долго бодалась с клиникой, 
но никакой компенсации не 
получила.

РУССКАЯ РУЛЕТКА
Главная российская беда и 

одновременно козырь - это 
человеческий фактор. На ко-
го нарвешься. Этакая русская 
рулетка: на кону - жизнь. 

Много шуму наделало по-
явившиеся в сети видео из 
больницы Смоленска (см. на 
сайте kp.ru). На нем мужчина 
выходит из кабинета врача, 
падает, ударяется головой, 
лежит в коридоре, потом его 
волокут за ноги. На полу - 
кровавый след. Через пару 
недель мужчина умирает. 
Интернет кипит от негодо-
вания. От такого действи-
тельно опускаются руки.

Но вслед за этим приходит 
новость из Кемеровской об-
ласти: фельдшер «Скорой» 
шел к пациенту 15 кило-
метров пешком по тайге. В 
диспетчерскую райбольницы 
поступил вызов: в поселке 
Медвежка мужчина получил 
ножевое ранение. До Мед-
вежки - больше 100 киломе-
тров через тайгу. Фельдшера 
Алексея Жеглова отправили 
на вызов с двумя полицей-
скими на их внедорожнике. 
В 15 километрах от поселка 
машина увязла в трясине.

- Пошли пешком, по оче-
реди несли медсумку и но-
силки. Дорогу освещали мо-
бильниками и фонариком, 
ориентировались по луне. Я 
себе такого и представить не 
мог, но вызов поступил, и он 
должен был быть отработан. 
К счастью, я не знаю таких 
медработников, кто бы от-
казался это сделать. На место 
мы прибыли в 3.30 утра. У 
мужчины было проникаю-
щее ранение в живот, но его 
удалось спасти, - говорит 
Жеглов.

Или вот еще славная исто-
рия. Российская «Скорая» 
помогла прохожему в цен-
тре Стокгольма (на фото). 
Платная питерская неот-
ложка приехала в столицу 
Швеции, чтобы перевезти на 
родину получившего травму 
россиянина. По пути бригаду 
остановили случайные про-
хожие - кому-то стало пло-
хо на улице. И наши медики 
оказали помощь до приезда 
шведских коллег. Ну как тут 
не гордиться нашими?

Точную статистику ни-
кто не приведет, но если 
навскидку, практически на 
любой пример, демонстри-
рующий равнодушие рос-
сийских медиков, можно 
привести пример обратный, 
где наши врачи проявляют 
лучшие человеческие каче-
ства, а порой  настоящий ге-
роизм и самоотверженность. 
Но долго ли продержится это 
равновесие или скатывание в 
капитализм все же неизбеж-
но? Мы хотим европейского 
качества медицины, но на 
старых, советских началах, 
когда врач был ангелом спа-
сения, а не дельцом. Но так 
ведь, братцы, не бывает.
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Зав. терапевтическим отделением в сериале «Интерны» 
Быков в исполнении Ивана Охлобыстина циничен, 

суров, но справедлив. Он может третировать 
подчиненных, но ради пациентов.
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Бизнес гиппократов:

Правда ли, что сейчас 
врачам деньги важнее 
жизней пациентов

- Россия, располагая огромными за-
пасами нефти, может себе позволить 
бесплатную медицину. Другое дело, 
что наши медработники много берут 
себе в карман. Особенно онкология 
отличается. Там любое промедление 
смерти подобно, и врачи этим поль-
зуются.

В прошлом году я проверял 7 ре-
гионов. Проверяю истории болезней 
пациентов: одному дозу лекарства 
недодали, другому интервалы между 
введением препарата увеличили. Я го-
ворю: как вы лечите?! А мне: у нас свои 
методы! Если врач безосновательно не 
выполняет медпротоколы, тут могут 
быть две причины: халатность самого 
врача. Или - главврач клиники не вы-
дает лекарств. Главврачи часто пыта-
ются на всех сэкономить. А лечащие 
врачи покрывают начальство.

Вопрос не в увеличении финанси-
рования, а в контроле. У онкологии 
финансирование великолепное! За 
каждый курс химиотерапии страховая 
компания выплачивает клиникам 80 
- 180 тысяч рублей. Но вот в Смолен-
ской области онкопациент принес в 
клинику дорогое лекарство, которое 
ему государство по льготному рецеп-
ту выдает бесплатно. Ему нужен был 
укол. Лекарство пациенту вкололи, но 
при этом клиника выставила государ-
ству второй счет за это лекарство на 
180 тысяч рублей.

Или еще одна уловка - врачи делают 
обычную химиотерапию, а в отчете 
страховой компании пишут, что сдела-
ли более дорогую. Нужно, чтобы врачи 
знали: каждый их шаг будет проверен. 

С 1 января в перечень жизненно 
необходимых лекарств внесено еще 
больше дорогих препаратов. Государ-
ство деньги зарезервировало. Но дой-
дут ли эти препараты до пациентов - 
вопрос. 

Алексей СТАРЧЕНКО, 
руководитель Национального 
агентства по безопасности 
пациентов и независимой 
медэкспертизе, 
член общественного Совета 
по защите прав пациентов 
при Росздравнадзоре:

Деньги есть! 
Контроля нет

Когда питерскую бригаду «Скорой» по особому вызову 
послали в Стокгольм, наши медики, приняв своего пациента, 
не смогли проехать мимо упавшего шведа и оказали помощь 

на месте, вызвав изумление скандинавов...

Программу 
Елены Кривякиной 

«По живому» слушайте 
по средам с 15.05 (мск) 

на Радио «КП».

FM.KP.
RUКак обстоят дела 

с медициной в других 
странах - обсуждение  
на сайте kp.ru

 ■  КОММЕНТАРИЙ 
ЭКСПЕРТА

Портрет явления

FFMM..KKPPPP....
RRUUU
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Кира ПОРУБОВА, 
Алиса ЩЕДРИНА
(«КП» - Екатеринбург»)

Журналисты «КП» 
разбираются, 
действительно ли 
в поселке Маракса 
завелось привидение.

ПРИЗРАК 
ПРИХОДИТ В СЕМЬ

Из рапорта майора поли-
ции Евгения Артамонова: 
«Докладываю, что 12.02.2018 
в отделение поступило сооб-
щение от жительницы посел-
ка Маракса. Гражданка сооб-
щила, что в доме происходит 
странное: летают предметы, 
в том числе ножи. На указан-
ный адрес был направлен на-
ряд. В доме был беспорядок: 
разбросаны вещи, повалена ме-
бель. Во время нахождения со-
трудников полиции в спальне 
упал шкаф, с навесной полки 
выпали книги. Рационального 
объяснения указанным собы-
тиям не нашлось…»

Хозяйка дома, куда вы-
езжали стражи порядка, - 
60-летняя Наталья Жукова. 
Раньше она работала учите-
лем в школе. А после выхода 
на пенсию женщина вместе с 
мужем Александром купила 
уютный домик на окраине 
села. Здесь они живут вместе 
с приемным 14-летним сы-
ном Игорем последнее пять 
лет. Точнее, жили…

- Мы сейчас там вообще 
не появляемся. Даже из села 
уехали! Пока у родственни-
ков ночуем. 5 лет назад мы 
купили этот дом у цыган-
ки, - бодро рассказывает по 
телефону Наталья Викен-
тьевна. Голос у женщины 

уже не дрожит. Хотя, по ее 
словам, еще пару дней назад 
она не могла даже говорить 
от страха.

- Две недели назад стал гас-
нуть свет. Причем это проис-
ходило почему-то именно с 7 
до 9 вечера, - говорит Жуко-
ва. - Лампочки мигали, а по-
том вышибало пробки. Через 
несколько дней стали летать 
и падать вещи. Началось все 
с табуреток. Потом упало ве-
дро с картошкой на кухне.

- И вы при этом сами при-
сутствовали? - уточняем мы.

- Конечно! Пока мы с му-
жем прибирались на кухне, в 
комнате сына рухнул книж-
ный шкаф. Побежали туда, а 
в другой комнате в это время 

упал компьютер. Ребен-
ку яйцо прилетело в го-
лову. Тогда мы вызвали 
полицию.

- А на видео вы или по-
лицейские снимали летаю-
щие предметы? - задаем 
самый очевидный вопрос.

- Ничего мы не снима-
ли. Не до того нам! - взры-
вается пенсионерка.

ЗА ПРИВИДЕНИЕМ 
СТОИТ ЧЕЛОВЕК?

Когда Игорь стал появ-
ляться на улице и в школе 
с синяками на лице, сосе-
ди принялись судачить - не 
бьют ли его приемные ро-
дители? Но в местной опеке 
такую версию отрицают.

- Семья хорошая, адекват-
ная. Наталья - уважаемый 
педагог, сына они с супру-
гом не обижали, - говорят 
чиновники.

Пока местные жители об-
суждали, что же творится в 
доме, на пороге появился 
отец Алексей, чтобы изгнать 
нечисть.

- Когда я приехал к Жуко-
вым, все вещи были разбро-
саны, - вспоминает иерей 
храма Воскресения Хри-
стова Алексей Постников. - 
Чтобы очистить дом от злых 
сил, я должен был его освя-
тить. Тут же стул произволь-
но упал на пол. Я окропил 
пол святой водой. Ничего не 
произошло. Но когда я на-
чал кадить, в ванной белье 

с вешалок упало на пол. В 
это время Игорек пошел к 
себе в комнату. Шкаф стал 
заваливаться на мальчика. 
Но Игорь успел его поймать.

- А не мог ли мальчик сам 
устроить бардак, чтобы при-
влечь к себе внимание? - ин-
тересуемся у священника.

- Ни в коем случае, - мотает 
головой батюшка. - Игорь 
очень послушный, трудо-
любивый. Он много читает, 
участвует в олимпиадах, кон-
курсах. Тем более когда стул 
упал, мальчик был со мной 
рядом. Это были темные си-
лы, падшие ангелы! Господь 
допустил это для того, чтобы 
люди в храм пришли, запо-
веди начали соблюдать…

...И ВДРУГ 
ВСЕ ПРЕКРАТИЛОСЬ

Освящение дома ни ка-
пельки не помогло.

- Батюшка провел обряд 
и стал собираться. Но ког-

да отец Алексей был в 
прихожей, в зале упала 
с самой верхней полки 
детская энциклопедия, - 
вздыхает Жукова. - Мы 
стали опасаться за жизнь 
Игоря. И увезли его к на-

шей старшей дочери.
Сразу после этого «пара-

нормальная активность» 
прекратилась.

- Проводили мы Игоря. И 
тут в доме тишина, - вспо-
минает пенсионерка. - Муж 
принес дров, затопил печку. 
Больше ничего не летало и 
не падало…

Но, несмотря на затишье, 
Наталья Викентьевна не 
осталась в доме с приведе-
ниями, уехала к родствен-
никам в соседнее село. Главе 
семейства пришлось остать-
ся сторожить жилище. 

- Что планируете с домом 
теперь делать? Продадите?

- Да кто его купит? На всю 
страну теперь известно, что 
там полтергейст, - грустно 
смеется Жукова. - А как жить 
в таком доме, я не знаю. 

СПРАВКА «КП»
Полтергейст в переводе с 

немецкого языка означает 
«шумный дух». Это редкое ано-
мальное явление, природа его 
возникновения пока не изучена. 
Необычные события в Томской 
области происходят не в первый 
раз. Например, в 1998 году в 
поселке Светлый, по рассказам 
местных жителей, полтергейст, 
который называл себя Фотыма, 
не давал покоя жителям одной 
квартиры.

«Дух» якобы разговаривал с 
хозяином квартиры мужским 
хриплым голосом.

- В том жилище можно было на-
блюдать весь спектр аномальных 
явлений, - рассказывает Виктор 
Фефелов, директор томского 
научного центра «Биолон», 
изучающего аномальные явле-
ния. - Фотыма писал письма пря-

мо на обоях, переворачивал 
мебель, сгибал ключи и сры-
вал с петель межкомнатные 
двери, которые летали по ком-
натам. Полтергейст утихал, 
когда в помещении находи-
лись ученые с включенными 
камерами, а затем и вовсе 
прекратил чудить. Теперь в 
этой квартире спокойно.

Очевидное - невероятное
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Наталья и Александр Жуковы 
надеялись, что на пенсии 

спокойно поживут 
в собственном доме. 
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Дом с полтергейстом семья Жуковых купила у цыганки. 
Сразу после сделки та уехала из села. Где сейчас женщина, никто не знает.

Полтергейст попытался уронить на полицейских 
шкаф, те в ответ составили на привидение рапорт.

БУДЬ В КУРСЕ!
Один из лучших журналистов 

«КП» Ульяна Скойбеда отправля-
ется в Томскую область более 
тщательно расследовать про-
делки «нечистой силы». А корре-
спонденты «КП» - Красноярск» 
выехали в деревню Старцево. 
Там тоже, говорят, в последнее 
время творится какая-то чер-
товщина... Расследования «КП» 
читайте в ближайших номерах 
и на сайте kp.ru.

- Подросток вполне мог имитировать действия потусторонних 
сил,  - считает психолог кризисного состояния детей и под-
ростков Светлана Петрухина.  - Пока сложно сказать, какие 
цели преследовал мальчик. Нужно разбираться в ситуации деталь-
но. Либо это делается, чтобы манипулировать, либо он хотел 
привлечь внимание к себе. А может, Игорь так развлекался. Не 
исключено, что его существование было слишком правильным 
и упорядоченным и мальчик таким образом попытался какую-то 
другую грань жизни для себя открыть.

Нечистая сила выселила 
из дома семью

 ■ МНЕНИЕ ПСИХОЛОГА

«Мальчик мог 
так развлекаться»

Вы тоже знаете такие 
истории? Расскажите 
в откликах на сайте 
kp.ru
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Артем ГУСЯТИНСКИЙ

На экраны выходит 
сериал «Кровавая 
барыня», 
повествующий 
о злодеяниях 
помещицы 
Салтыковой, 
более известной 
как Салтычиха.

Об этом фильме «Комсо-
молка», внимательно сле-
дившая за его созданием, 
уже не раз писала. Причины 
понятные: злодейства Сал-
тычихи  - это не историче-
ская любовь-морковь, здесь 
без шокирующих сцен не 
обойтись. Дарья Салтыкова 
в конце XVIII века так азар-
тно измывалась над своими 
крестьянами, что даже в то 
не слишком нежное по отно-
шению к крепостным время 
это выглядело чрезмерным. 
Как показывать такое зрите-
лям? И, кстати, как в таком 
сниматься? Актеры, рабо-
тавшие над картиной, имен-
но необходимость психоло-
гически адаптироваться к 
кровавому миру Салтычихи 
называли одной из главных 
проблем.

- Моя дочь Стеша пришла 
как-то на съемки и ужасну-
лась, увидев все это и услы-
шав вопли мамы, героиню 
которой как раз в тот мо-
мент казнили, - вспоминает 
актриса Кристина Бабуш-
кина («Духless 2», «Оптими-
сты»), которая играет под-
ручную Салтычихи Авдотью. 
Говорю ей: Стешенька, это 
кино, это не кровь, а красоч-
ка, все хорошо, доченька... 
Но нам и самим поначалу бы-
ло непросто. Когда снима-
ли, допустим, сцену порки, 
выяснялось, что у тебя как 

у человека эмоционального 
просто не хватает душевных 
резервов. Ну а дальше... Лю-
ди привыкают ко всему. В 
какой-то момент ты откры-
ваешь сценарий, изучаешь 
сцены, которые предстоит 
играть, и думаешь: ага, так, 
значит, здесь мы бьем наших 
служанок, потом еще кому-
то отрезаем язык... Ну, все 
понятно, нормально! Как-то 
уже начинаешь существо-
вать в этой системе коор-
динат.

«Система координат» 
обещает выглядеть весьма 

живописно - на съемочной 
площадке запросто можно 
было наткнуться, например, 
на отрезанную голову. Не на-
стоящую, конечно, но выгля-
дящую очень убедительно. 
Что поделать - каков сцена-
рий, таков и реквизит.

Несмотря на весь этот 
натурализм, авторы стре-
мились сделать не тяжело-
весную драму, полностью 
соответствующую фактам, 
а скорее страшную сказку 
с участием исторических 
персонажей. Не случайно и 
главную героиню, которую 

играет Юлия Снигирь, они 
в какой-то степени даже 
оправдывают.

- До определенного мо-
мента зритель, по нашему 
замыслу, будет переживать 
за Салтычиху, которую оби-
жают и предают любимые 
люди, - утверждает режис-
сер картины Егор Анаш-

кин. - Мы не будем утверж-
дать: мол, вот этот герой 
хороший, этот плохой. По-
тому что в жизни такого 
нет. Ведь зрители, которые 
смотрят «Крестного отца», 
до самого конца пережи-
вают за Майкла Корлеоне, 
несмотря на все то, что он 
делает.

 

«Кровавая 
барыня». 
С 19 февраля, 
понедельник - 
четверг, вечер.
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Казни, пытки, телесные наказания - всего этого в «Кровавой барыне»  
будет вдоволь. Героиню Кристины Бабушкиной (в центре), 

например, ждет суровая кара в виде клейма на лбу.
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Образ грозной Салтычихи достался 
красавице Юлии Снигирь. 

Отчего такой суровый 
нрав у Дарьи Салтыковой?

Программа  
«Глядя  

в телевизор»  
в среду   

с 14.05 (мск)   
на Радио «КП».

FM.KP.
RU

Телевизор10



Марина НАУМОВА

Три года назад 
мемориал на месте 
гибели генерала 
Красной армии был 
снесен, но сюда по-
прежнему приезжают 
и поляки, и россияне.

Каждый год в конце 
февраля на месте гибели 
командующего 3-м Бело-
русским фронтом генера-
ла Ивана Черняховского в 
польском Пененжно по-
являются живые цветы и 
венки. Не стал исключени-
ем и этот год - в Пененжно 
приехала делегация из Ка-
лининградской области, а 
также из городов Польши. 
Только если раньше цветы 
появлялись возле памят-
ника военачальнику, то 
теперь - возле каменных 
глыб с кусками арматуры. 
Это все, что осталось от 
монумента. По решению 
бургомистра Пененжно 
Казимежа Кейдо, мемо-
риальная стела еще три 
года назад была варвар-
ски разбита, а бронзовый 
барельеф полководца от-
правили пылиться на го-
родской склад. 

Цветы возложили пря-
мо у ворот строительного 
забора, которым комму-
нальные службы огороди-
ли территорию разрушен-
ного мемориала. Именно 
здесь, на окраине бывшего 
прусского городка Мель-
зак, 18 февраля 1945 года 
Черняховский был смер-
тельно ранен. 

На траурной церемонии 
посол России в Польше 
Сергей Андреев напомнил 
о том, что в сражениях с 
нацистами на территории 
Польши погибли 600 тысяч 
советских солдат. Несмо-
тря на это Институт на-
циональной памяти Поль-
ши уже подготовил целый 
список памятников благо-
дарности Красной армии, 
подлежащих демонтажу. 
Официальная Варшава со-
ветует российской стороне 
их забрать. 

- Мы рассматриваем это 
как провокацию. Памят-
ники имеют смысл и значе-
ние, только если они стоят 
там, где происходили исто-
рические события, в честь 
которых они поставлены, 
где действовали и погибали 
люди, совершавшие свои 
подвиги, - подчеркнул ди-

пломат. 
Р о н а л ь д 

Д у б о в с к и й , 
председатель 
общественной 
польской орга-
низации «Брат-
ство славян», 
убежден, что 
поляки должны 
помнить о тех 
людях, кото-
рые освобожда-
ли от нацистов 
земли, после во-
йны отошедшие 
Польше. 

- Именно Со-
ветский Союз 
передал Поль-
ше после войны 
две трети земель 
Восточной Прус-
сии, на которых 
сейчас живем мы 
- поляки. А наши 
политики об этом факте 
сегодня умалчивают, - го-
ворит Дубовский.

Лампадку на месте разру-
шенного мемориала зажег 
и руководитель польской 
общественной организа-
ции «Курск» Ежи Тыц. Он 
собирает информацию о 
судьбе  советских стел и 
обелисков в Польше. 

- Есть поляки, которые 
не согласны с действиями 
Института национальной 
памяти. Мы будем судить-
ся с ними и спасать память 
о погибших, - обещает 
Тыц.

Уезжая, польские ветера-
ны договорились вернуть-
ся. 9 мая они хотят снова 
зажечь  лампады и возло-
жить цветы.

 ■ ШОК!

В Гвардейске 
утонула 
5-летняя 
девочка
Виктор СЕРГЕЕВ, Игорь ОРЕХОВ

Тело ребенка в понедельник 
обнаружили в Преголе.

По предварительным данным, 
женщина с дочерью находились в 
гостях. Ребенок играл во дворе дома 
на виду у взрослых.

- Через некоторое время мать 
потеряла дочку из виду и начала 
ее искать, - рассказала официаль-
ный представитель регионального 
Управления СКР Наталья Гацко.  
- Затем женщина обратилась в по-
лицию.

Поскольку рядом с домом про-
текает Преголя, на место вызвали 
спасателей, которые обследовали 
русло Преголи по течению на 6 км 
от предполагаемого места происше-
ствия. Пропавшую малышку начали 
искать калининградские правоохра-
нители, а также волонтеры. Днем в 
понедельник тело  ребенка обнару-
жили  в реке.

- На место происшествия выеха-
ла следственно-оперативная группа 
для производства осмотра и прове-
дения проверочных мероприятий, 
- сообщили в СК.

К сожалению, это уже не первая 
похожая трагедия с начала года. В 
январе в поселке Вершинино под 
Черняховском утонул восьмилетний 
мальчик. Предположительно, ребе-
нок катался на санках и утонул. За 
мальчиком наблюдал отец. Мужчи-
на отвлекся на минуту, а когда вы-
глянул в окно, увидел только санки 
около пролома на льду. Тело отнесло 
течением примерно на 250 метров 
от проруби, в которую провалился 
ребенок. Поисково-спасательные 
работы продолжались двое суток.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Под Светлым 
пенсионер 
на «Мерседесе» 
сбил школьника 
на «зебре»
Виктор СЕРГЕЕВ

Как сообщает пресс-служба реги-
онального управления МВД, наезд 
произошел в минувшую субботу на 
улице Советской в поселке Взморье. 
9-летний мальчик переходил про-
езжую часть по пешеходному пере-
ходу, однако 66-летний водитель 
«Мерседеса» по какой-то причине 
решил не пропускать ребенка. В ре-
зультате наезда маленький пешеход 
получил телесные повреждения.

Как калининградки выступают 
на Играх-2018
смотрите на нашем сайте

Вторник 
20 февраля · 2018 Читайте на > странице .
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Туристка из Британии не смогла поговорить 
со службой спасения в Калининграде

В Польше возложили цветы 
к разрушенному памятнику 
Черняховскому 

Церемония проходит в Пененжно каждый год в конце февраля.

Это все, что сегодня осталось 
от монумента.
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 ■ ИСПЫТАНО НА СЕБЕ

Английская туристка не смогла 
дозвониться в службу 112
Светлана БАРОН

Готовность Калининграда 
к ЧМ-2018 проверила гостья 
из Британии ветеринар 
Эмма Лукассон.

Проверять оперативные службы 
Калининграда на знание английского 
языка продолжили в прямом эфире 
программы «С добрым утром, Яро-
шук!». На этот раз на помощь нашим 
ведущим пришла настоящая гостья 
из Британии - ветеринар Эмма Лу-
кассон.

Набрав службу спасения 112, англи-
чанка столкнулась с необходимостью 
выбрать номер для переадресации. 
Выбрав полицию (02), гостья по-
английски представилась, рассказала, 
что приехала в Калининград и через 
несколько дней к ней присоединятся 
друзья из Великобритании.

- Могут ли они звонить по этому 
номеру, если возникнут какие-то про-
блемы? - по-прежнему по-английски 
поинтересовалась Эмма.

После паузы секунд в пять диспет-
чер очень усталым голосом отчека-
нила:

- Я вас не понимаю.., - и после но-
вой паузы: - У вас что-то случилось? 
Есть рядом кто-то?

Ведущие программы оперативно 
подключились к разговору и объясни-
ли ситуацию. После чего диспетчер, 
не представившись, в основном от-
вечала вопросами на вопрос.

- А вы разговариваете со своими 

гостями по-английски? - парирова-
ла она и очень удивилась, что пере-
адресация от службы 112 направила 
звонящих в полицию.

- Видимо, чтобы с вами не общать-
ся, у них сразу профилактика, - пред-
положила сотрудница.

Напомним, на прошлой неделе 
представители службы 112 пояснили 
журналистам «Комсомолки», что во 
время нашего звонка у них проходила 

профилактика. Потому, мол, звоня-
щие переадресовывались в экстренные 
службы напрямую (тогда представитель 
полиции бросила трубку, не пожелав 
говорить по-английски). Ранее веду-
щие Радио «Комсомольская правда - 
Калининград» звонили в «Гортранс», 
ЕДДС, гостиницу «Калининград». 
Единственным человеком, который 
смог ответить на английском языке, 
оказалась сотрудница гостиницы.
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Калининградским диспетчерам еще учиться и учиться.

 ■ ЭКОЛОГИЯ

Губернатор 
поручил 
приостановить 
вырубку 
в Калининграде

Карен АПРИЯНЦ, Виктор СЕРГЕЕВ

С жалобой к Антону 
Алиханову обратился один 
из местных жителей.

Антон Алиханов дал указание времен-
но остановить вырубку деревьев в Кали-
нинграде. Об этом губернатор заявил, 
отвечая на вопрос в своем Инстаграме.

Калининградец Ярослав Воловик по-
жаловался главе региона, что возле его 
дома по улице Энгельса срубили здоро-
вые деревья.

- Я пока сегодня выезжал за город, у 
меня на улице сегодня красивые здоро-
вые деревья некие лица демонстративно 
спилили, сухостой как стоял, так и стоит, 
- написал он.

В ответ Алиханов пообещал, что скоро 
состоится разговор об этой проблеме.

- Сейчас дадим указание городу при-
остановить все работы до разговора. 
Олег Ступин (министр природных ресур-
сов и экологии. - Ред.) сегодня показал 
документы и фото, есть вопросы к тому, 
зачем убирать здоровые деревья, кото-
рые вроде и не аварийные на взгляд, и 
здоровые, - пояснил губернатор.

Массовую обрезку деревьев в эфире 
программы «С добрым утром, Ярошук» 
прокомментировал и зампредседателя гор-
совета Калининграда Андрей Шумилин.

- Для меня, честно говоря, тоже ди-
кость, когда пенек оставляют, - заявил 
он. - Что значит, обрезали, что это за 
обрезка такая? Это надо какое-то извра-
щенное мышление иметь, чтобы пеньки 
оставлять. Это удар по комитету город-
ского хозяйства.

Шумилин добавил, что после того, как 
пошли сигналы от населения, «все, что 
нужно было, сделали, предупреждения 
всем вынесли».

Напомним, 4 февраля калининградцы 
даже вышли на митинг против вырубки 
деревьев. Акция протеста состоялась на 
площади у памятника «Землякам-космо-
навтам» на проспекте Мира. Обществен-
ники, по их словам, еще перед Новым 
годом предлагали мэрии бесплатную по-
мощь в обследовании деревьев. Пред-
седатель комитета городского хозяйства 
Владимир Машков даже дал согласие, 
но на декабрьскую ревизию так никого 
и не позвал. Этой зимой коммунальщики 
спилили даже редкий для нашего города 
вяз напротив входа в Центральный парк 
культуры и отдыха. В администрации го-
рода заявили, что у деревьев были вы-
явлены усыхание кроны на 80-90%, гниль 
скелетных корней, а также прикорневая 
или стволовая гниль. Экологи подвергли 
такое заключение сомнению.

Массовый снос деревьев вызвал 
недовольство многих горожан.
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На прошлой неделе к стене торгового центра «Эпицентр» неожиданно пристроили новые павильоны. Правда, не 
успели торговцы разложить там товар, как конструкции пришлось... начать разбирать. Вмешались региональные 
власти, которые заступились за облик здания торгового комплекса (оно построено еще до войны) и обратились 
в прокуратуру. Собственник согласился убрать палатки, но вчера они еще стояли.
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Иван МАРКОВ

Областному 
минкульту пришлось 
уговаривать 
творческие 
коллективы оставить 
бывшее здание 
биржи Кёнигсберга.

Калининград оказал-
ся на пороге сразу не-
скольких масштабных 
переездов, связанных со 
зданием бывшей биржи 
Кёнигсберга (а впослед-
ствии ДКМ) на Ленин-
ском проспекте. Как из-
вестно, из ее помещений 
уже этой весной долж-
ны выехать коллективы 
«Центра культуры моло-
дежи», после чего их ме-
сто займет Музей изо-
бразительных искусств. 
Правда, выяснилось, что 
на переезд в предложен-
ные региональным мин-
культом залы Музыкаль-
ного театра на Бассейной 
согласились не все. 

«НЕ СЦЕНА, 
А ЕЕ ПОДОБИЕ»

Как стало известно из 
СМИ, недовольны сме-
ной места директор На-
родного литературного 
театра Альберт Михай-
лов и руководитель тан-
цевальной студии «Ра-
дость» Ольга Шепелева.

- Там самопальная сце-
на, устроенная в бывшем 
павильоне студии телеви-
дения, - заявил Михайлов 
изданию Клопс.ру. - Это 
не сцена, это ее подобие. 
В здании нет классов, нет 
аудиторий. Помещение в 
запустении, требует се-
рьезного ремонта.

Шепелева же заявила, 

что переезд «может 
похоронить кол-
лектив, который 
сколачивался года-
ми», и даже назвала 
цифры: в недавно 
набранном коллек-
тиве из 20 человек 
уже осталось толь-
ко 8.

Министр культу-
ры и туризма Андрей 
Ермак отреагировал 
на высказывания и 
сравнил заявления с 
капризами.

- Я два раза встре-
чался с руководите-
лями коллективов в 
ДКМ, сидел на сце-
не, свесив ноги, и 
рассказывал в течение 
двух часов, что никакие 
коллективы мы никуда 
не выгоняем, - заявил 
Ермак. - Центр культу-
ры молодежи переходит 
в театр на Бассейной, 
который мы в любом 
случае приведем в нор-
мативное состояние, и 
там можно будет репе-
тировать и выступать. В 
первую очередь мы нач-
нем работать с требова-
ниям пожарных, а вторая 
позиция - это концерт-
ный зал.

Министр заявил, что 
предложил музыкаль-
ным и театральным кол-
лективам на выбор кон-
цертный зал «Русь» на 
Судостроительной, Дом 
искусств, музыкальный 
колледж и зал историко-
художественного музея. 
При этом коллективы по-
просили для своих нужд 
дворец спорта «Янтар-
ный», а потом... вновь 
отказались покидать по-
мещения биржи.

- Коллективы мне го-
ворят: «Нам надо четы-
ре на выбор, плюс дво-
рец спорта «Янтарный». 
Спрашиваю: «По какому 
из этих объектов мне на-
чинать переговоры?» А 
они мне отвечают: «Мы 
хотим остаться здесь!» - 
рассказал министр.

«ОСТАТЬСЯ В ДКМ 
НЕВОЗМОЖНО»

Андрей Ермак сооб-
щил, что по поводу бир-
жи уже есть договорен-
ность с «Эрмитажем»: на 
этом месте должен по-
явиться музей, который 
станет лицом города. Но 
представители театраль-
ных и танцевальных кол-
лективов не унимались.

- Они мне ответили: 
«Все понятно. Постройте 
нам точно такое же зда-
ние». Я им говорю, что 
это полтора миллиарда 
стоит, а те мне отвечают: 
«Мы потерпим», - развел 
руками глава минкульта.

Министр даже привел 
личный пример: мол, 

его собственная 
дочь ходит за-
ниматься в дом 
культуры «Ян-
тарь» в Бал-
трайоне.

- Сначала она 
в «Русь» ходила 
на Судострои-
тельной, я ту-
да в спортзал 
тоже ходил, 

- вспомнил Ермак. - Ну 
а сейчас она в «Янтаре» 
занимается, потому что 
это ближе к дому, и ни-
чего страшного не видит. 
Вот поэтому я и коллек-
тивам Центра культуры 
молодежи несколько ва-
риантов предложил, но 
они захотели остаться в 

ДКМ. А это невозмож-
но. Там уже точно будет 
Музей изобразительных 
искусств. Мы сделаем все 
возможное в течение все-
го лета, чтобы коллекти-
вы, которые проследуют 
за Ткачевой (директор 
областного центра куль-
туры молодежи. - Ред.) в 
театр на Бассейной, мог-
ли 1 сентября туда вый-
ти и спокойно начать 
там учебный процесс. В 
этот же момент ДКМ за-
кроется на ремонт, и мы 
начнем приводить его в 
порядок как музейную 
площадку, которая от-
кроется в 2019 году.

В пятницу Ольга Ткаче-
ва сообщила «Комсомол-

ке», что конфликт почти 
исчерпан, и творческие 
коллективы переедут на 
Бассейную в полном со-
ставе.

- Там шесть залов, ко-
торые основной коллек-
тив ЦКМ устраивают. 
Есть вопрос по репети-
циям и выступлениям на 
время переходного пери-
ода, то есть ремонта, но 
мы его сможем решить 
с помощью дружествен-
ных площадок. В част-
ности, Литературный 
театр в филармонии и в 
зале историко-художе-
ственного музея высту-
пает иногда, спектакли 
можно и там давать вре-
менно, - сказала Ткачева.

Культурный скандал в Калининграде: 

Артисты отказались 
освобождать место 
под выставки Эрмитажа

Знаменитое здание на Ленинском проспекте собираются закрыть 
на ремонт осенью, чтобы в 2019 году здесь начал работу Музей 

изобразительных искусств.
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 ■ ЧТО ГОВОРЯТ В МУЗЕЕ

«На втором этаже 

было тесно всем»
- Здание биржи исторически являлось 

в том числе и выставочной площадкой, и 

Музей изобразительных искусств позволит 

ему вернуть эту функцию, - отмечает пресс-

служба музея. - Мы сможем на постоянной 

основе принимать выставки из Эрмитажа, 

Третьяковской галереи, ГМИИ им. Пушкина, 

Русского музея. Соглашение с последним 

уже подписано. Сейчас многие помещения, 

в частности огромные площади цокольного 

этажа, долгое время не используются и 

захламлены. В распоряжении творческих 

коллективов был только второй этаж, где, 

очевидно, было тесно всем.
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Михаил СОБОЛЕВ

В понедельник 
Калининград 
посетила ректор 
Первого казачьего 
университета (МГУТУ 
им. К. Разумовского).

Утром глава казачьего ву-
за вместе с олимпийским 
чемпионом по вольной 
борьбе Анатолием Белогла-
зовым и «Волонтерами По-
беды» посетила поселок им. 
А.Космодемьянского, чтобы 
почтить память Героя Совет-
ского Союза Константина 
Карташева в годовщину его 
гибели.  А днем в институте 
развития образования Ивано-
ва рассказывала, зачем Рос-
сии жизненно необходима 
кибербезопасность.

- Сейчас очень важно ре-
шать вопрос с информаци-
онным воздействием и ма-
нипулированием сознанием 
наших школьников, - сказала 
Иванова.  - К сожалению, эта 
линия разворачивается, и тех-
нологии Запада, технологии 
других структур, в том числе 
Соединенных Штатов Аме-
рики, влияют на наши шко-

лы. Мне приятно, что ученый 
совет института отмечает эту 
проблему и эту опасность и 
считает необходимым объ-
единить курсы ОБЖ и ин-
форматики. 

Также во время встречи бы-
ло высказано предложение в 
адрес министерства образо-
вания и науки уделить боль-
шее внимание повышению 
квалификации педагогов в 
российских школах.

- Иначе получается, что у 
нас дети знают больше, чем 
учителя и родители, - считает 
ректор. - Учитель, получив 
соответствующие знания, 
может подготовить родите-
лей к тому, что нужно биться 
за своего ребенка. Усиление 
государственного подхода 
в борьбе с этим явлением, 
которое направлено против 
наших детей, очень важно 
сегодня.

В течение дня Иванова по-
сетила несколько учебных за-
ведений - КГТУ, гимназию в 
Гурьевске, открывшую свои 
двери для школьников 1 сентя-
бря 2017 года, кадетскую шко-
лу-интернат «Андрея Перво-
званного Кадетский морской 
корпус» и, конечно, филиал 

МГУТУ им. К.Г. Разумов-
ского, казачий институт тех-
нологии и дизайна. В КГТУ 
Валентина Иванова и ректор 
технического вуза Владимир 
Волкогон обсудили взаимо-
действие между кафедрой пи-
щевой биотехнологии КГТУ и 
институтом технологий пище-
вых производств МГУТУ.  

- Очень интересная кафедра 
в Калининграде! - заявила рек-
тор. - Здесь, я думаю, есть все 
шансы объединить в сетевое 
взаимодействие все вузы Рос-
сии, которые ведут подготовку 
по рыбному направлению. И 
чтобы Калининградский тех-
нический университет возгла-
вил это дело. 

Новая гимназия в Гурьевске 
поразила воображение рек-
тора казачьего университета 
огромными пространствами. 
Ее даже заинтересовало, как 
с такими площадями справ-
ляются уборщицы и отопи-
тельная система. Отметила 
Иванова и организацию об-
разовательного процесса в 
новой гимназии.

- Прекрасная гимназия в 
Гурьевске, - воскликнула 
Валентина Иванова. - Они 
там используют очень инте-

ресный подход под названи-
ем «колледж-класс». То есть 
ученики 10-х и 11-х классов, 
обучаясь в этой гимназии, 
одновременно изучают в 
оставшуюся часть времени 
профессиональные програм-
мы колледжа. В итоге кто-то 
дальше пойдет в высшее учеб-
ное заведение, а кто-то по-
лучит диплом среднего про-
фессионального образования 
и будет работать уже по этой 
специальности. 

Валентина Иванова расска-
зала, что в ближайшее время 
на базе Калининградского 
филиала МГУТУ им. К. Ра-
зумовского будет сформиро-
ван центр патриотического 
казачьего воспитания.

- Речь идет о формирова-

нии кластера  непрерывного 
казачьего и духовно-нрав-
ственного воспитания вме-
сте с воскресными школами, 
кадетскими классами. Уси-
лив это объединение, сфор-
мировав единую программу 
мероприятий и действий, 
мы придадим комплексность 
подходу патриотического 
воспитания и покажем воз-
можность вхождения других 
школ в эту программу, - по-
дытожила Иванова. 

В конце встречи Валенти-
на Иванова напомнила, что в 
казарме «Кронпринц», ауди-
тории которой сегодня зани-
мает филиал МГУТУ, стояли 
полки Александра Суворо-
ва, в которых служили, в том 
числе, казаки.

Валентина ИВАНОВА: 

В Калининграде сформируют центр патриотического 
казачьего воспитания

Ив
ан

 М
АР

КО
В

Валентина Иванова восхитилась новой гимназией 
в Гурьевске.

 ■  ИТОГИ

В мэрии наградили за лучшее 
новогоднее оформлении
Николай ЛИТВИНОВ

В этом году в городском 
конкурсе участвовали 10 
организаций Калининграда.

В мэрии Калининграда состоялась цере-
мония награждения победителей и участни-
ков конкурса на лучшее новогоднее оформ-
ление зданий и территорий. Среди десяти 
участников конкурса этого года оказались 
восемь муниципальных учреждений социаль-
ной сферы и две управляющие компании. 
С 11 по 17 января члены жюри выезжали 
на территорию участников, чтобы оценить 
новогоднее убранство на месте. А именно - 
украшение деревьев, установка елей, фигур 
или скульптур новогодней тематики, оформ-
ление фасада, центрального входа и окон 
здания, использование в стилистическом 
оформлении оригинальных дизайнерских 
решений и современных материалов, за 
каждый элемент выставлялись баллы.

Претендентов распределили по двум но-
минациям. Среди объектов муниципальных 
(государственных) организаций победителем 
и получателем гранта в 100 тысяч рублей 
стал Центральный парк культуры и от-
дыха. В этом году парк впечатлил масштаб-
ностью праздничного оформления, достой-
ного места массового пребывания людей.

Второе место, диплом и грант в размере 
70 тысяч рублей получил детский сад 
№ 125. Учреждение уже участвовало в 
конкурсе в прошлом году и было отмечено 
благодарственным письмом.

Третье место, диплом и грант в разме-
ре 50 тысяч рублей присуждены Дворцу 
культуры «Машиностроитель». Учреж-

дение не первый год принимает участие в 
конкурсе. В этом году удивило красотой и 
изяществом украшенных росписью и аппли-
кацией окон, оригинальностью украшения 
елей, оформлением центрального входа. 
На сравнительно небольшой территории 
удалось создать новогоднее настроение, 
а также тематически и с юмором увязать 
новогоднее оформление с основными функ-
циями самого учреждения.

Во второй номинации участвовали органи-
зации всех форм собственности (за исклю-
чением муниципальных) и индивидуальные 
предприниматели. Первое место, диплом и 
грант в размере 100 тысяч рублей получило 
ООО «Управляющая жилищно-эксплуа-
тационная компания». Под украшения бы-
ли использованы все возможности дворовой 
территории - украшены и беседки, и спортив-
ные и игровые площадки, а также деревья, 
растущие и установленные ели. Особенное 
впечатление произвела заинтересованность, 
вдохновение и неравнодушие жителей двора 
не только к месту их конкретного прожива-
ния, но и к городу в целом.

Второе место жюри конкурса решило не 
присуждать. Третье место, диплом и грант 
в размере 50 тысяч рублей присуждено 
ТСЖ «Улица Генерала Челнокова, 10-
28». Комиссию впечатлила масштабность 
украшенной придомовой территории, све-
тящихся деревьев и украшенных елей.

Жюри отметило возросшее оформитель-
ское мастерство участников, завершен-
ность композиций, а также творческие ини-
циативы. Например, конкурсанты не только 
с любовью подошли к украшению зданий 
и территорий, но и сняли об этом яркие 
видеоролики.

 ■ ОФИЦИАЛЬНО
АО «Гипроспецгаз» сообщает о начале прове-

дения общественных обсуждений по проектной 
документации «Терминал по приему, хранению 
и регазификации сжиженного природного газа 
(СПГ) в Калининградской области», включая ма-
териалы оценки воздействия на окружающую 
среду (ОВОС).

Строительство регазификационного терми-
нала морского базирования в целях надежного 
снабжения газом потребителей региона пред-
усматривается в районе пос. Заостровье (ак-
ватория Балтийского моря, на расстоянии 5 
км от береговой линии - границы территории 
муниципального образования «Зеленоградский 
городской округ» Калининградской области).

Генеральный Заказчик: ООО «Газпром инвест». 
Почтовый адрес: 196210, г. Санкт-Петербург, 
ул. Стартовая, д. 6, лит. Д, тел.: (812) 332-73-
40, 677-46-05, e-mail: office@invest.gazprom.ru.

Генеральный проектировщик: АО «Гипро-
спецгаз». Почтовый адрес: 191036, г. Санкт-

Петербург, Суворовский пр. 16/13, тел. (812) 
578-76-00, факс (812) 578-76-28, e-mail: gsg@
gsg.spb.ru.

Примерные сроки проведения процедуры 
ОВОС февраль - май 2018 г.

Орган, ответственный за организацию обще-
ственных обсуждений: администрация муници-
пального образования «Зеленоградский город-
ской округ» Калининградской области.

С Техническим заданием на проведение оцен-
ки воздействия на окружающую среду (ТЗ на 
ОВОС) можно ознакомиться с 22.02.2018 на 
сайте www.diem.ru. 

Предложения и замечания по ТЗ на ОВОС 
принимаются разработчиком материалов ОВОС 
- ЗАО «НПФ «ДИЭМ» по адресу: 117485, г. Мо-
сква, ул. Бутлерова, д. 12, а/я 45, тел. (495) 
333-01-95, факс (495) 333-80-23, e-mail: office@
diem.ru.

О дате и месте проведения общественных 
обсуждений будет сообщено дополнительно.

РЕКЛАМА
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Центральный парк стал лучшим среди муниципальных организаций.
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Регион должен быть 
витриной великой страны, 
а стал полигоном для 
устрашения соседей.

Председатель партии «Яблоко» 
Эмилия Слабунова побывала в Кали-
нинграде. Политик выслушала про-
блемы и пожелания жителей региона 
и рассказала, с какой программой 
идет на президентские выборы лидер 
«Яблока» Григорий Явлинский.

О глаВнОй пРОблеме 
КалинингРадсКОй Области

Главная проблема региона - это его 
геополитическое положение. Внеш-
няя политика Путина оказалась столь 
неэффективной, что привела нашу 
страну к полной изоляции, Россия 
стала изгоем. Это особенно больно 
бьет по Калининградской области.

За последние три года в области 
в два с лишним раза сократился 
внешнеторговый оборот, сократи-
лось число рабочих мест в местном 
гостиничном и ресторанном бизнесе, 
капитальные инвестиции в гостинич-
ном хозяйстве рухнули в пять раз. По-
ток туристов значительно снизился. 
Нужно для начала возвращать без-
визовый въезд, хотя бы 72-часовой.

Упрощение визового режима важ-
но для экономики: туристы приез-
жают с деньгами, и важно получить 
такого инвестора для поддержки 
малого и среднего бизнеса - ресто-
ранов, гостиниц, транспорта, сферы 
услуг, а также сферы культуры. Это 
принесет и рабочие места, и доходы 
в бюджет.

Внешнеполитические проблемы 
оборачиваются для Калининградской 
области последствиями, которые на 
первый взгляд не столь очевидны.

В августе 2015 года появилось по-
становление правительства об обе-
спечении энергобезопасности регио-
на как результат того, что под угрозой 
оказалось единое энергокольцо с при-
балтийскими государствами. Соглас-
но этому решению строятся резерв-
ные электростанции - две газовые и 
одна угольная. Строительство только 
одной угольной обойдется в огром-
ную сумму - 2,1 миллиарда рублей. 
К тому, что тратятся значительные 
средства, которые могли быть исполь-
зованы на другие важные социаль-
ные объекты, добавились протесты 
жителей поселка Взморье и угроза 
экологического загрязнения.

Ваш регион должен быть витриной 
великой страны, а стал полигоном для 
размещения ракетных комплексов и 
устрашения соседей.

О медицине
Дефицит врачей в регионе состав-

ляет 10%, каждый пятый старше 60 
лет. Зарплата врача в Калининград-
ской области - 46 тысяч рублей, это 
на 30% ниже средней зарплаты док-
торов в СЗФО и на 20% - по стране 
в целом. С такими доходами сложно 
взять ипотеку, обеспечить качествен-
ный отдых. При этом люди работают 
на 1,5-2 ставки.

Доктора должны зарабатывать не 
менее 60 тысяч рублей на ставку, 
средний медперсонал - не менее 45 
тысяч. Молодым специалистам нуж-
но предоставлять льготную ипотеку, 
служебное жилье.

Сегодня в регионе очень тяжелая 
ситуация с лечением онкологических 
заболеваний. В области всего 12 он-
кологов, а по нормам должно быть 
40 кабинетов. При этом онкоцентр 
был закрыт, а новый еще не построен.

О стадиОне К Чм-2018
Центр антикоррупционной полити-

ки нашей партии провел сравнитель-
ный анализ стоимости строящихся к 
чемпионату мира по футболу стадио-
нов. «Калининград- Арена» на втором 
месте в рейтинге самых затратных. 
Общая стоимость строительства со-
ставила 17,8 млрд. рублей. Для срав-
нения, годовой бюджет Калинин-
града составляет 11 миллиардов. То 
есть город мог полтора года жить с 
удвоенным бюджетом. Каждое место 
на стадионе будет стоить 508,5 тыс. 
рублей, а потери от завышения це-
ны при строительстве составили 8,8 
млрд. рублей. На эти деньги вполне 
можно было построить современный 
онкологический центр.

О заРплате и бюджете
В 2016 году область заняла 37-е 

место в стране по уровню благосо-
стояния, опустившись на 7 позиций. 
Средняя зарплата на конец 2017 года, 
по данным Росстата, составляла чуть 
больше 31 тысячи рублей, это на 30% 
меньше, чем в СЗФО, и на 20% мень-
ше, чем в среднем по России.

О пРОгРамме 
гРигОРия яВлинсКОгО

В программе кандидата в президенты 
РФ от партии «Яблоко» предусмотрены 
пути решения всех вышеперечислен-
ных проблем. Она предусматривает 
создание здоровой экономической и 
политической системы, которая по-
зволит двигаться стране вперед. Вот 
основные пункты программы.

1. Преодоление бедности. Бедность 
- не только социальная проблема, но 
и существенный тормоз развития эко-
номики. По официальным данным, 
в России 20 млн. человек живут за 
чертой бедности, но есть еще 42 млн. 
пенсионеров, про которых Пенсион-
ный фонд говорит, что они небедные, 
потому что их пенсии соответству-
ют прожиточному минимуму. Это не 
бедные, это нищие люди.

Следует освободить от подоходно-
го налога тех, чьи доходы на уровне 
прожиточного минимума, и открыть 
накопительные счета за счет доходов 
от экспорта нефти и газа для опреде-
ленных групп населения и регионов. 
Изменится система исчисления про-
житочного минимума.

2. Новая бюджетная политика. Не-
обходимо изменить распределение 
налогов. В Калининградской области 
72% собираемых налогов отправляет-
ся в федеральный бюджет, 20% оста-
ется в регионе, и только 8% достается 
муниципалитетам, поэтому у муни-
ципалов нет денег ни на что. Поэтому 
нет газа в Балтийске и Черняховске. 
Поэтому 11% детей учится во вторую 
смену. Мы считаем, что 33% налогов 
должно оставаться в местных бюдже-
тах, 33% - в региональном бюджете, 

34% - в федеральном.
В приоритетах бюджетных расходов 

должны быть здравоохранение, об-
разование - все, что на благо людей.

3. Программа «Земля. Дома. Доро-
ги». Каждая семья должна получить 
участок земли под строительство сво-
его дома. Необходимая инфраструк-
тура будет создана за государственные 
средства. По оценкам, потребуется 20 
трлн. рублей, и за 5-7 лет будет по-
строено 1,8 млрд. квадратных метров 
жилья и 300 тысяч км дорог. Средства 
для этого есть. Эта программа по-
зволит не только решить жилищную 
проблему и создать класс собствен-
ников, но и станет драйвером эконо-
мического роста, так как стимулирует 
развитие многих отраслей. Это про-
грамма развития внутреннего рынка.

4. Урегулирование всех внешнепо-
литических провалов: мир с Украи-
ной, выход из Сирии, решение про-
блемы Крыма, восстановление всех 
добрососедских отношений и отмена 
санкционной политики.

Все это невозможно при условии, 
что во главе страны останется прави-
тельство В. Путина и олигархат, сто-
ящий за его спиной. Это невозможно 
при том бюджете, в котором каждый 
третий рубль тратится на военные 
нужды и силовиков. Это невозможно 
при отсутствии независимых судов, 
независимых СМИ, честных выборов. 
Осуществить это можно при наличии 
политической воли. Такая воля есть у 
Григория Явлинского. Он знает, как 
обустроить страну, сделать ее богатой 
и уважаемой в мире. За шесть лет с 
Григорием Явлинским Россия войдет 
в первую пятерку экономик мира!

председатель партии «яблоко» Эмилия слабунОВа:

Калининградская область будет развиваться 
при одном условии - смена власти в стране

Кандидат в Президенты РФ Григорий Явлинский.

Публикация оплачена из средств специального счета кандидата в Президенты РФ Явлинского Григория Алексеевича.
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Кира БУЛЫЧЕВА

Слава - это хорошо. Ты зарабатываешь много 
денег, гаишники не выписывают тебе штрафы 
за нарушения… Но есть у популярности и обрат-
ная сторона. Недавно модный диджей Smash в 

пермском ночном клубе согласился сделать сел-
фи с эмоциональным поклонником. Тот захотел 
сфотографироваться со звездой еще раз, Smash 
отказался - и поклонник просто избил его… Этот 
случай заставил нас вспомнить, на кого еще и 
по каким причинам нападали фанаты-маньяки.

София РоТаРу  
и фанаТка-бомбиСТка

Чаще всего на звезд охотятся мужчины, но 
бывают случаи, когда и дамы начинают вести 
себя неадекватно. Четыре года фанатка из Тулы 
преследовала Софию Ротару. Начиналось все 
мирно: женщина ездила за любимой певицей 
на гастроли. Но потом любовь превратилась в 
манию: она круглосуточно звонила Софии Ми-
хайловне и представителям ее менеджмента, 
угрожала облить певицу кислотой или утопить ее 
внучку, если Ротару не улыбнется персонально 
ей на концерте. Еще она звонила в залы, где 
планировались концерты Ротару, и говорила, 
что взорвет всех зрителей, если ее не пустят 
на шоу. В дело вмешалась полиция, девушку 
осудили на 3 года условно. Больше про нее 
ничего слышно не было.

алСу и Глюк'оzу  
хоТели заСТавиТь 
ГоТовиТь боРщи

Несколько лет семью Алсу терроризировал 
самый настоящий маньяк. Мужчина писал ар-
тистке безумные сообщения, присылал угрозы, 
постоянно названивал, один раз даже приехал 
к дому. Когда пошли угрозы родным и близким 
певицы и окончательно стало ясно, что поклон-
ник нездоров психически, супруг Алсу, Ян Абра-
мов, обратился в милицию. Маньяка задержали. 
Он рассказывал о безумной взаимной любви с 
артисткой - мол, они три года переписываются 
в интернете… Оказалось, его помешательство 
началось с одной неосторожной фразы певи-
цы в интервью: еще незамужняя Алсу сказала 
журналистам, что у нее нет парня. Фанат решил 
попытать счастья. Его поместили в психиатри-
ческую лечебницу, но и после лечения он про-
должал преследовать певицу.

Ровно такая же история была и у Глюк'оZы - 
несколько лет маньяк преследовал ее в сети, 
просил уйти от мужа, говорил, что она должна 
готовить ему борщи. Писал ей во всех соцсетях, 
пытался преследовать в реальной жизни. Певи-
це пришлось всюду ходить с телохранителем. В 
итоге опять же с помощью супруга, Александра 
Чистякова, маньяка обнаружили и обезвредили.

алла ПуГачева 
и ПРожоРливый 
Поклонник

Примадонну тоже не обошли своим вниманием 
экзальтированные фанаты. Не так давно к замку 
Аллы и Максима Галкина заявилась женщина 
в хиджабе, с сумкой, в которой была экстре-
мистская литература. Как выяснили в полиции, 
45-летняя Мадина прибыла из Назрани, чтобы 
увидеть своего кумира; ей привиделось, что 
Примадонна хочет с ней поговорить.

В 1988 году случилась еще более жуткая исто-
рия: фанат певицы неделю жил в вентиляционной 
трубе дома Аллы (!) и питался едой, которую по-
тихоньку подворовывал у нее с кухни. В милиции 
странный человек объяснил, что писал артистке 
письма, а она почему-то не отвечала - вот он и 
решил нанести ей визит.

ани лоРак  
наПуГали Поцелуями

В этом году на премии Муз-ТВ Ани Лорак появилась на 
красной дорожке с супругом Муратом. Но это не остановило 
некоего мужчину, который бросился к Лорак и начал осыпать 
ее поцелуями, попробовал сорвать платье. «Я подумала, что 
это часть шоу, - вспоминала она. - Но потом увидела его гла-
за и поняла, что человек находится в состоянии аффекта».

виТаС  
и экзальТиРованный амбал

Певец выступал в Приозерске. Только разошелся, как 
вдруг сзади подкрался крупный мужик и начал душить певца. 
Один из музыкантов ударил нападавшего гитарой, но это не 
помогло. Амбал раскидал даже подоспевших на помощь по-

лицейских! Его все же доставили в отделение. 
Протрезвев, он за-
явил, что это была 
пьяная выходка, а 
не покушение. Ху-
лигана оштрафова-
ли на 600 рублей и 
отпустили.

Гнойный 
Получил 
люлей 
оТ инТеллиГенТов

Рэпер Гнойный стал дико попу-
лярным после батла с Оксимиро-
ном. Парня встретили у клуба «Авро-
ра» в Санкт-Петербурге, куда он шел на 
свой же концерт; «предъявили» за его тексты, потребовали 
извиниться за «неприличную» лексику - мол, дети слушают! 
Вот что значит культурная столица и люди, воспитанные 
на Баратынском и Бродском.

Гнойного побили, но опять же не сильно, а скорее ин-
теллигентно. Рэпер вызвал полицию, написал заявление, 
но от госпитализации отказался, так как серьезных травм 
у него не было. А на концерте сказал, что его могут бить 
сколько угодно: выступать он все равно будет и дальше.

на ольГу 
бузову 
набРоСилиСь 
в эмиРаТах

Конечно, не всем нра-
вится Бузова, но надо все-
таки держать себя в руках! А 
то вот недавно в Дубае на ее 
концерте на сцену залез мужик. 
Начал вырывать у девушки микрофон, потом обхватил ее 
сзади, пытаясь повалить на пол… Охрана увела пьяного 
товарища. Артистка расстроилась: «Мне страшно, что в 
настоящее время поднять руку на девушку становится воз-
можным. Мне плохо от одной только мысли, что незнакомый 
мне человек по какой бы то ни было причине позволяет 
себе толкать, пинать и набрасываться на меня».
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от микрофона до ножа - один шаг:

Кто и зачем нападает на звезд 
российской эстрады?
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Дина КАРПИЦКАЯ

Главный телесыщик 
страны Алексей Насонов 
попался на тех же 
запрещенных 
приемах, которыми 
он грешил в сериале.

Алексей Насонов стал по-
пулярным после главной ро-
ли в многосерийном фильме 
«Детективы», который идет 
уже 12 лет - сначала на Первом 
канале, с 2011 года - на Пятом. 
«Детективы» - название част-
ного сыскного агентства, На-
сонов - храбрый и решитель-
ный бывший полицейский. 
А тут новость, вроде актера 
допрашивали в полиции. По-
клонники обескуражены. Го-
ворят, он применял прослуш-
ку, торговал детализациями 
звонков - то есть расшифров-
ками всех входящих и исходя-
щих звонков абонента. И не в 
кино, а в жизни, в своем част-
ном детективном агентстве. 

ИЗ МИЛИЦИОНЕРОВ - 
В АРТИСТЫ 

Распутывая эту историю, я 
сама стала путать реальность 
и фильм. Ведь ТВ-проект из-
начально задумывался как 
псевдодокументальный. От-
того и имена главных героев - 
детективов Игоря Лукина и 
Алексея Насонова не вымыш-
ленные, а настоящие. По сце-
нарию, в «Детективах» На-
сонов и его коллега сплошь 
и рядом применяют запре-
щенные приемы - жучки, 
прослушки, съемки скрытой 
камерой. Но в жизни такие 
средства вне закона.

Страна смотрела Насоно-
ва по телевизору, а ведь он и 
правда играл себя. Алексей 
пришел в телеиндустрию из 
милиции, был к тому времени 
в звании майора. Когда начал 
играть в кино, во время одного 
из перерывов в съемках взял 
да и открыл детективное 
агентство. Самое настоящее. 

Удивительная судьба: сна-
чала профессия стала кино-
ролью, а потом все перевер-
нулось, и киношный образ 
стал профессией. Так где же 
Насонов настоящий? 

С трудом, но мне удалось 
дозвониться до детектива.

- Где вы взяли мой номер? 
Это вообще-то мой личный 
телефон! - возмутился На-
сонов.

- Но вы же детектив - долж-
ны знать, как это делается, - 
парировала я.

- Сразу скажу, что все, что 
про меня написали в прессе 
в последнее время, - наглая 
ложь. Я уже консультиро-
вался с адвокатом, хочу об-
ращаться в суд за клевету. И 
комментировать мне нечего, 
- с ходу объявил Насонов.

Самый известный част-

ный сыщик страны назначил 
мне встречу без диктофонов. 
Все по законам жанра - в 
людном кафе у метро.

Выяснилось, что вообще-то 
он не стремился ни в кино, ни 
в полицию, а всегда мечтал 
стать летчиком. Не прошел 
медкомиссию. С расстрой-
ства поступил в МАИ, но 
бросил. Ушел в армию. По-
сле службы отучился в Мо-
сковском академическом ху-
дожественном училище. Так 
что он еще и художник. Но 
работать пошел в милицию.

Насонов служил участко-
вым. И за долгие годы нави-
дался всякого. Приходилось 
осматривать место происше-

ствия, где убили и расчленили 
женщин и детей. И травмы 
служебные есть в биографии - 
перелом кости черепа. Когда 
Алексей надумал уходить из 
органов, до пенсии ему оста-
валось 9 лет. 

ИЗ АКТЕРОВ - В СЫЩИКИ
- Меня на кастинг привел 

знакомый режиссер, - рас-
сказывает Алексей. - Он жил 
на моем участке. 

Насонов остался в проекте 
на долгие 12 лет. В 2011 году 
в съемках был большой пере-
рыв, дальнейшая судьба сери-
ала оказалась под вопросом.

- При этом мне люди пи-
сали письма со всей страны, 
обращались ко мне, как к де-
тективу. Я, имея опыт службы 
в органах, решил попробовать 
себя и в этой профессии.

Получил лицензию частно-
го сыщика. И снова началась 
работа, похожая на службу 
милиционера.

Однажды обратилась жен-
щина, у которой ушла из 
дома 17-летняя дочь. Сутки 
беспрерывной работы - и ее 
нашли. Потом  заказ на рас-
следование крупной кражи на 
заводе. В полицию люди не 
хотели идти, чтобы не было 
уголовных дел. Несколько раз 

находил детей, украденных 
отцами (или матерями). А еще 
к Насонову нередко обраща-
лись, чтобы найти... частного 
детектива. В интернете полно 
нелегальных агентств, кото-
рые обещают с три короба, 
берут авансы и исчезают.

И Насонов, и другие его 
коллеги говорили мне, что 
именно такие псевдо-де-
тективы без лицензии и ис-
пользуют прослушку, съемки 
скрытой камерой - все при-
емы слежки и получения ин-
формации, за которые можно 
и реальный срок схлопотать 
(в лучшем случае - штраф). 
Но у большинства сформиро-
вался сериальный образ част-
ных сыщиков, в том числе и 
благодаря «Детективам», ко-
торые только и делают, что 
щелкают фотоаппаратом из 
припаркованной машины.

- Мы можем оказать кон-
сультацию юридическую, со-
брать сведения по имуществу, 
долгам и т. д. Или же научить 
человека, как самостоятель-
но узнать правду, например, 
изменяет тебе муж или нет. С 
помощью того же телефона. 
Но сами следить не будем, - 
говорит Насонов.

«НА ТВ ПЛАТЯТ БОЛЬШЕ»
- А много частные сыщики 

вообще зарабатывают?
- Вовсе нет! И опять же моя 

кинослава сыграла свою роль. 
В фильме же мы вообще ни-
когда вопрос денег не под-
нимаем. И многие абсолют-
но уверены, что я работаю 
бесплатно. Например, зво-
нят: «Приезжайте ко мне в 
Кемерово, надо срочно!» Но 
когда речь заходит об оплате 
билетов, гостиницы да еще и 
о гонораре: «Ого! Так вы еще 
и деньги берете! А в кино по-
казывают...» Вообще я до сих 
пор живу в той же квартире, 
что и 15 лет назад, когда был 
участковым. Раз уж вы спра-
шиваете, отвечу - больше пла-
тят на ТВ.
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Особый случай

Удивительная судьба: сна- ный сыщик страны назначил 

ОФИЦИАЛЬНО
В пресс-службе Главного управления Росгвардии по го-

роду Москве сообщили, что именно они с начала января 2018 
года отвечают за надзор за работой частных детективов: 

- Центр лицензионно-разрешительной работы Главного управления 
Росгвардии по Москве осуществляет лицензирование и контроль 
частной деятельности на территории столицы. Согласно сведениям 
из реестра в настоящее время выдано 266 действующих лицензий 
на частную детективную деятельность.

 Однако до сих пор непонятно: были ли какие-то претензии к 
агентству Насонова. Все вопросы, касающиеся его деятельности 
как детектива, ведомство отказалось комментировать. «Не имеем 
таких полномочий». Нет официальной информации о задержании 
либо допросе детектива и у МВД, и у СК.

Слишком настоящий детектив
 20.02.2018 17Россия
www.kp.ru

Такой Алексей Насонов 
(слева) в сериале 

«Детективы»  - готовый на 
любые хитрости сыщик...

Расследование «КП» 
о том, как работают 
частные детективы, - 
на kp.ru
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Евгений НЕСЫН

Во фристайле сильна 
советская школа.

Кадры награждения после со-
ревнований по фристайлу на 
Играх в Пхенчхане облетели весь 
мир. Олимпийский чемпион в 
лыжной акробатике Александр 
Абраменко с Украины стоит на 
пьедестале почета, по-братски 
обнявшись с бронзовым при-
зером Ильей Буровым из Рос-
сии. Абраменко закутался в 
украинский флаг, а наш спорт-
смен, которому запрещено до 
конца Олимпиады даже прика-

саться к родному триколору, с 
гордостью показывает на свою 
нашивку, где говорится, что он 
из России!

«Все же знают, из какой мы 
страны. В нашей дисциплине 
образовалось что-то вроде сла-
вянского братства. Россияне, 
украинцы и белорусы на сорев-
нованиях держатся вместе. Я, 
например, давно дружу с укра-
инским фристайлистом Алексан-
дром Абраменко. Сегодня одним 
из первых поздравил его с золо-
той медалью», - приводит слова 
Ильи Бурова Teamrussia.pro.

Но, помимо этих двух друзей, 
в призовой тройке могли быть и 

еще братья-славяне. Ведь в стра-
нах бывшего СНГ сильная школа 
лыжной акробатики.

- У нас хорошие отношения 
с Абраменко. Мы дружим, вез-
де все вместе делаем. Никакой 
вражды нет. В главный финал, 
помимо нас и Павла Кротова, 
вышел еще белорус Станислав 
Гладченко. К сожалению, олим-
пийских медалей только три, - 
говорит Буров.

Олимпиада-2018

Эксклюзивные 
интервью и аналитика - 

в спецразделе
«Олимпиада» 

на сайте kp.ru

Мама лыжника Дениса Спицова: 
Костюм покупали 
у известного биатлониста
Светлана СИНЕВА 
(«КП» - Вологда»)

«Комсомолка» 
поздравила мать 
двукратного 
призера Олимпиады 
в Пхенчхане.

Пока на корейской лыжне 
21-летний Денис Спицов та-
щил нашу команду к «серебру» 
в эстафете 4х10 км, в вологод-
ском райцентре Вожега за не-
го переживала мама Татьяна 
Спицова. После первой олим-
пийской медали сына ей было 
столько звонков, что старенький 
сотовый не выдержал нагрузки 
и сломался.

- Незадолго до Олимпиады 
тренер Дениса прислал мне со-
общение, что у сына великое 
будущее. Я подумала, льстит, 
а оказалось, он все наперед 
знал, - говорит Татьяна.

Первую свою медаль - «брон-
зу» в гонке на 15 км - Денис по-
святил отцу, погибшему в ДТП. 
Именно он привел сына в спорт.

- У нас вся семья на лыжах. 
С мужем в молодости бегали 
на районном уровне, дочка в 

этом году тоже участвует в 
соревнованиях, но до Дениса 
нам, конечно, далеко, - говорит 
Татьяна.

Чтобы обеспечить будущее сы-
на, пришлось потратиться. Лы-
жи - спорт не из дешевых. Что-то 
выдавали в местной спортшколе, 
но часть экипировки пришлось 
покупать самим.

- Со школьными лыжами на 
всероссийских соревнованиях 
делать было нечего, так что ку-
пили, - вспоминает мать олимпий-
ца. - Кстати, однажды купили ко-
стюм у известного биатлониста 
Максима Цветкова. Верх, пом-
ню, подходил идеально, а внизу 
серьезно подгибали.

Старания не прошли зря - на 
тех всероссийских стартах Спи-
цов не показал выдающегося 
результата, но его заметили и 
позвали тренироваться в Тю-
мень. Мать с тяжелым сердцем 
отпускала 14-летнего подростка 
в такую даль.

- Он ведь еще совсем ребе-
нок был, как оторвать от себя. 
Хотя и знала, что Денис со всем 
справится, он ведь аккуратный, 
ответственный и отзывчивый,  - 
говорит Татьяна.
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Мама Дениса Спицова Татьяна тоже была лыжницей.

 ■ ЛЫЖНОЕ БРАТСТВО

Нашему керлингисту 
могли подсыпать мельдоний 
уже на Олимпиаде

Русский и украинец обнялись на пьедестале

Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Через несколько 
часов стало ясно, что 
нарушителем является 
керлингист Александр 
Крушельницкий, кото-
рый выиграл «бронзу» 
в дабл-миксте со сво-
ей женой Анастасией 
Брызгаловой.

Сначала не вери-
лось - где керлинг и где 
допинг? Может, ошиб-
ка? А потом прозвуча-
ло до боли знакомое 
слово - «мельдоний».

Все стали ждать 
вскрытия пробы Б, ко-
торое было намечено 
на понедельник.

А в понедельник 
утром, еще до резуль-
татов повторного ана-
лиза, на сайте Спор-
тивного арбитражного 
суда (это тот самый 
CAS, который оправ-
дал ряд наших спор-
тсменов и вернул им 
медали Сочи-2014) 
появилось официаль-
ное заявление. В нем 
сообщалось, что что 
«по просьбе Междуна-
родного олимпийско-
го комитета (МОК), 
CAS инициировал 
процедуру с участием 
спортсмена Алексан-
дра Крушельницко-
го». О дате слушания 
обещали сообщить до-
полнительно.

Значит, все очень 
серьезно.

ВЕРСИИ: 
ЧТО ЖЕ МОГЛО 
ПРОИЗОЙТИ?

Первая версия вы-
глядит слишком про-

сто, а потому кажется 
невероятной. Кру-
шельницкий, несмо-
тря на все допинговые 
скандалы и запреты, 
все равно принимал 
мельдоний. Назло 
всем, по глупости 
или просто от олим-
пийского стресса... 
Но это уже граничит 
с психическим рас-
стройством, а тако-
го человека вряд ли 
бы взяли в сборную 
на Олимпиаду. Тем 
более что и выступа-
ет он вместе со сво-
ей женой. Уж она бы 
знала...

Кстати, руковод-
ство федерации кер-
линга заявило, что все 
спортсмены сдавали 
допинг-тесты в кон-
це января и все ока-
зались чистыми. А 
значит, это уже что-
то свеженькое...

Отсюда возникает и 
вторая версия. Мель-
доний Крушельниц-
кому подсыпали не-
посредственно перед 
Олимпиадой или 
уже в Пхенчхане. Но 
кто? Какие там ца-
рят нравы в сборной, 
мы не знаем. Рань-
ше долетали осколки 
скандалов из нашей 
женской коман-
ды, когда проходила 
смена поколений. Но 
вот дабл-микст - но-
вичок олимпийской 
программы, и кто мог 
так насолить - одни 
вопросы.

Есть и третья вер-
сия. Что это остаточ-
ные следы мельдония 
двухлетней давности. 

До 2016 года мельдо-
ний, как известно, 
совершенно открыто 
принимали во многих 
видах спорта. А после 
запрета, как мы пом-
ним, грянул скандал 
и многих наших атле-
тов во главе с Марией 
Шараповой отстрани-
ли от спорта. Но вско-
ре большую часть из 
них, у кого содержа-
ние препарата было 
минимальным, реаби-
литировали. А потом 
провели углублен-
ные исследования, 
которые показали, 
что следы мельдония 
могут проявляться в 
организме через пол-
года и даже больше. 
Но чтобы они держа-
лись два года - такие 
длительные тесты, 
как мы понимаем, ни-
кто не проводил. Но 
идти на такие науч-
ные изыскания будет 
иметь смысл, только 
если следы мельдония 
минимальны. Понят-
но, что большая доза 
так долго в организме 
оставаться не могла.

Версия четвертая - 
маловероятная. Это 
ошибка при анализе. 
Но при современных 
медицинских техно-
логиях уповать на это 
не стоит. Да и сами 

олимпийские лабо-
ранты очень дорожат 
своим местом. Разве 
что у них там появил-
ся какой-нибудь свой 
сумасшедший про-
фессор...

ЧТО ТЕПЕРЬ?
Ситуация для рос-

сийской олимпий-
ской команды край-
не неприятная, если 
не катастрофическая. 
Наши спортсмены, 
выступающие в ней-
тральном статусе, и 
так находятся в под-
вешенном состоянии. 
Им к концу Олимпиа-
ды обещали вернуть 
флаг и гимн, если, 
конечно, ничего не 
случится. Но, похо-
же, произошло... И 
даже если это про-
вокация и спортсмен 
не виноват - все равно 
на пользу нам не пой-
дет. Да и так уже шум 
стоит по всему миру. 
Опять русские...

Но при этом возни-
кает шальная мысль: 
уж как-то все слиш-
ком хорошо складыва-
ется у наших недругов. 
И даже не верится, что 
это мы сами себя под-
ставляем...

Подготовил 
Сергей КИРИЛЛОВ.

ОФИЦИАЛЬНО
- Проба Б вскрыта, мы ожидаем информацию в по-

недельник вечером или во вторник утром по местно-
му времени, - сказал пресс-атташе российской 
делегации в Пхенчхане Константин Выборнов 
в эфире «Матч ТВ».  - Что касается информации 
о CAS, то это стандартная процедура, и дело от-
крывается автоматом, если проба А дала положи-
тельный результат.
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Александру Абраменко (слева) 
и Илье Бурову есть что обсудить. 
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Максим ЧИЖИКОВ

Российские хоккеисты 
заняли в группе первое 
место и вышли в 1/4 финала 
олимпийского турнира.

Стартовый матч олимпийского хоккейного 
турнира, в котором мы проиграли Словакам 
(2:3), подействовал как холодный душ. Во 
второй встрече команда Олега Знарка уве-
ренно победила Словению (8:2), а в субботу 
всухую обыграла американцев (4:0).

Таким образом, российские хоккеисты за-
няли в своей группе первое место и напрямую 
вышли в четвертьфинал турнира.

- Матч против США понравился, - говорит 
Вячеслав Фетисов. - Красивый хоккей, по-
стоянное давление на соперника. Видно, что 
команда находится в хорошей физической 
форме. Превосходили американцев во всех 
компонентах игры. У соперника шансов не 

было никаких. Главное, в хорошей форме по-
дойти к главному матчу - к финалу. Пока, мне 
так кажется, все идет по плану.

- Вы уже видите нашу сборную в фи-
нале?

- Я их видел чемпионами еще до начала 
Олимпиады.

- Это хорошо, что мы напрямую вы-
ходим в четвертьфинал, минуя 1/8 фи-
нала? Теперь наши отдыхают до среды, 
21 февраля.

- Может, хорошо, а может, и нет. Сейчас 
они находятся в хорошей форме. И лишняя 
игра им, возможно, не помешала бы и дала бы 
какое-то преимущество. Но я бы не парился 
сейчас на этот счет. Готовился бы спокойно 
к четвертьфиналу. С такой игрой нам никакой 
соперник не страшен.

- Олег Знарок долго тасовал состав...
- Это нормальная тенденция - по ходу турни-

ра менять сочетания звеньев. Знарок ищет, 
экспериментирует. Ребят он знает хорошо, 
понимает, где и в чем надо прибавить. Рад за 
Илью Ковальчука (забросил две шайбы в во-
рота США), что он побил рекорд по количеству 
шайб за сборную на Олимпиадах (теперь у Ко-
вальчука 13 голов, у Павла Буре - 12. - Ред.). 
Я в свое время, будучи главным тренером и 
генеральным менеджером сборной, взял его, 
19-летнего, на Олимпиаду в 2002 году. И вот 
теперь он рекордсмен.

P. S. Российская команда заняла в сво-
ей группе первое место и сразу вышла в 
1/4 финала, где встретится с победителем 
1/8 финала Словения - Норвегия. Наш матч 
начнется в среду, 21 февраля, в 10.40 (мск).

в Пхенчхане

Наш спецкор на Играх 
Дарья АСЛАМОВА 
передает из Пхенчхана

- Вы уже никогда не от-
моетесь. Все используют 
допинг, но государствен-
ная поддержка допинга - 
грязное дело, - говорил мне 
старый болельщик Курт 
(стаж - восемь Олимпиад) в 
Немецком доме в Пхенчха-
не. Он мочил усы в пивной 
кружке и разглагольство-
вал. - Достаточно посмо-
треть фильмы нашего не-
мецкого журналиста Хайо 
Зеппельта, и все становится 
ясно для здравомыслящего 
человека.

- А доказательства? - 
спрашиваю я.

- А разве вы обращались в 
суд? - неожиданно трезвым 
голосом спрашивает он.

- Разумеется! Наши спор-
тсмены… - начинаю я.

- Да бросьте. При чем 
здесь спортсмены? Понят-
но, что среди них много по-
рядочных и честных людей, 
попавших в эту молотилку. 
Государство ваше обраща-
лось в суд?

Я молчу.
- Вот вам и ответ. Вы даже 

извинялись перед всеми, 
согласились на все усло-
вия, пошли без флага, без 
гимна, без страны. Вывод 
однозначен: виновны в гла-
зах мира.

ДОКЛАД МАКЛАРЕНА 
НИКТО НЕ ЧИТАЛ

Я сразу вспоминаю сло-
ва легендарной лыжницы 
Елены Вяльбе: «В циви-
лизованном мире все друг 
другу улыбаются, пожима-
ют руки, а потом идут в суд. 
И это правильно». И ни-
кто до сих пор не дал ответа 
гражданам России, ПОЧЕ-
МУ мы не обратились в суд. 
Значит, мы И В САМОМ 
ДЕЛЕ виновны?! Закулис-
ные шепотки я, как и все на 
Олимпиаде, слышала: «Это 
была сделка. Мол, мы мол-
чим, а они пускают наших 
спортсменов под олимпий-
ским флагом. Уже не хвата-
ло времени на суды, а нам 
важно было участие любой 
ценой. Потому и не стали 
связываться». Господи, как 
же не понимают те, кто хо-
тел замять скандал и дать 
шанс спортсменам, что они 
на десятилетия втоптали в 
грязь честь и достоинство 
России?!

Разумеется, когда 5 дека-
бря Россию как государство 
отстранили от Олимпиа-
ды, расчет был именно на 
то, что в этой горячке нам 
не хватит времени на су-
ды. И что мы ухватимся за 
самое глупое и постыдное, 

навязанное нам решение: 
не обжаловать, не пода-
вать апелляцию, склонить 
«повинную» голову. Дайте 
только проскочить! Авось 
все потом рассосется. Увы, 
само не рассосется.

К своему удивлению, я 
обнаружила, что НИКТО 
из западных спортивных 
журналистов не читал до-
клад Макларена, на осно-
вании которого Россию от-
странили от Олимпиады. 
«Там же двести страниц! - 
жаловались все. - Мы чи-
тали выдержки».

Еще больше меня изумил 
тот факт, что никто не удо-
сужился ознакомиться с ма-
териалами суда в Лозанне, 
оправдавшего наших спорт-
сменов. Судебная аргумен-
тация никому не известна.

ТЕОРЕТИЧЕСКИ 
ВИНОВНЫ

Среди западников бытует 
мнение, что оправдали от-
дельных чистых спортсме-
нов, но никто не в курсе, 
что суд вдребезги разбил 
все так называемые дока-
зательства Макларена. (А 
ведь любой, даже не спор-
тивный юрист в России мог 
сразу заявить, что ни одно 
из заявлений Макларена 
не подкреплено доказа-
тельствами. Что дело наше 
правое. Что надо воевать в 
судах.)

- Если вы смотрели 
фильм «Икар» американ-
ского продюсера Брайана 
Фогеля, то разумно предпо-
ложить, что в России была 
государственная поддержка 
допинга. Но я журналист, а 
журналисту нужны стопро-
центные доказательства, - 
осторожно говорит Андреас 
Чек, корреспондент отде-
ла спорта шведской газеты 
Aftonbladet. - Мы не можем 
делать выводы на основа-
нии веры. А такие спорт-
смены, как Устюгов, Ши-
пулин, Виктор Ан, просто 

пали жертвами санкций. 
Но, откровенно говоря, все 
согласно расследованиям 
журналистов и Макларена 
выглядит правдоподобно.

- Даже то, что русские 
стали вскрывать пробир-
ки уже на Олимпиаде-2012 
в Лондоне, как настаивает 
Макларен? И это притом 
что все лаборатории были 
под контролем англичан?

- А разве русские не мог-
ли это сделать? Откуда мы 
знаем, какие там были воз-
можности? - говорит Ан-
дреас. На несколько секунд 
я теряю дар речи. Вот сидит 
передо мной порядочный 
человек, старающийся быть 
объективным, и при этом 
он предполагает, что пре-
ступление ТЕОРЕТИЧЕ-
СКИ возможно!

Я много лет свято верила, 
что вся западная система 
правосудия основана пре-
жде всего на презумпции 
невиновности. Не ты дол-
жен доказывать свою не-
виновность, а следователи 

и прокуроры. Можно во-
обще заткнуться, а за тебя 
или против тебя будут бо-
роться профессионалы. Но 
в отношении России этот 
метод не работает. Россия 
виновна априори.

ДЕТЕКТИВ ВЕКА
Я помню, как в автобу-

се из Каннына в Пхенчхан 
я разговорилась с новозе-
ландским журналистом по 
имени Скотт, изложила все 
свои аргументы, и он прямо 
загорелся:

- Работай. Езжай на все 
суды. Копай, доказывай, 
делай фильм или книгу. 
Это же потрясающая тема!

- Как?! - возражаю я. - 
Я сделала запрос в ВАДА 
(Всемирное антидопинго-
вое агентство), а мне отве-
тили: «У нас нет свободных 
людей для интервью».

- И это тоже тема. Тряси 
адвокатов. Пиши сотни за-
просов. Если это и вправду 
заговор спецслужб, это же 
детектив века!

Мы пришли на Игры как люди 
в сером, но остались как Россия

Следим за Играми с дневником 
Олимпиады на Радио «КП». 
Слушайте в течение дня.
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Российские болельщицы на олимпийской трибуне: красота спасет мир. И спорт... 

P. S. Я до сих пор с уверенностью не могу сказать, 
надо ли нам было ехать на эту Олимпиаду. Спор-

тивные аргументы («А почему, собственно, наши блестящие 
фигуристки Медведева и Загитова должны дарить свои медали 
американцам или канадцам?») понимаю, но не принимаю. Есть 
интересы и поважнее медалей.

Хотя могу заверить: с каждым днем Олимпиады политическое 
напряжение спадает. «Праздник унижения» не состоялся. Чем 
больше медалей и побед, тем меньше вопросов и косых взгля-
дов. Спортивные комментаторы уже не успевают произносить 
«Олимпийские атлеты из России», а просто говорят: «Россия».

Наши болельщики невероятно активны и организованны. Все-
таки мы пришли на Олимпиаду как люди в сером, но остались как 
Россия. Остается главный вопрос: почему Олимпийский комитет 
России (ОКР) не стал обжаловать решение МОК? Притом что 
все сроки прошли и мы уже не можем подать апелляцию. От-
вет необходим, и без него нам будет трудно двигаться дальше.

Впереди немыслимая судебная борьба. Мы должны сра-
жаться за каждого спортсмена. Но прежде всего необходимо 
очистить собственные авгиевы конюшни. Ведь сначала Герцен 
задал вопрос «Кто виноват?», а уж потом Чернышевский под-
хватил - «Что делать?».

 ■ ШАЙ-БУ!

Вячеслав ФЕТИСОВ: 
Вижу нашу 
сборную в финале

FM.KP.
RU
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Фетисов верит в команду.

FFMM..KKPPP....
RRUUU
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ТВ: вторник, 20 февраля

06.00 Деловое утро НТВ. 

(12+)

08.00 МУХТАР. НОВЫЙ СЛЕД. 

Сериал. (16+)

09.00 Сегодня.

09.25 УЛИЦЫ РАЗБИТЫХ 

ФОНАРЕЙ. Сериал. (16+)

12.00 Сегодня.

12.25 Обзор. Чрезвычайное 

происшествие.

13.00 Место встречи.

15.00 Сегодня.

15.30 Место встречи.

16.00 КУБА. Сериал. (16+)

18.00 Сегодня.

18.40 КУБА. Сериал. (16+)

20.35 НЕВСКИЙ. ПРОВЕРКА 

НА ПРОЧНОСТЬ.  

Худ. фильм. (16+)

22.40 Итоги дня.

23.10 ПРИЗНАНИЕ 

ЭКОНОМИЧЕСКОГО 

УБИЙЦЫ. Худ. фильм. 

(12+)

00.05 Место встречи. (16+)

02.05 Квартирный вопрос. 

(0+)

03.05 ЧАС ВОЛКОВА. Сериал. 

(16+)

06.35 Утро России.

08.00 Вести.

08.15 Утро России.

08.55 О самом главном. (12+)

10.00 Вести.

10.20 XXIII Зимние 

Олимпийские игры в 

Пхёнчхане. Фигурное 

катание.

12.00 60 Минут. (12+)

13.00 Вести.

13.40 Вести-Калининград.

14.00 ТАЙНЫ СЛЕДСТВИЯ. 

Сериал. (12+)

16.00 Вести.

16.40 Вести-Калининград.

17.00 Андрей Малахов. 

Прямой эфир. (16+)

18.00 60 Минут. (12+)

19.00 Вести.

19.45 Вести-Калининград.

20.00 КРОВАВАЯ БАРЫНЯ. 

Сериал. (16+)

22.15 Вечер с Владимиром 

Соловьёвым. (12+)

01.00 ПОЦЕЛУЙТЕ НЕВЕСТУ! 

Сериал. (12+)

04.00 Телеканал Доброе утро.
08.00 Новости.
08.15 Телеканал Доброе утро.
08.50 XXIII Зимние 

Олимпийские игры в 
Пхёнчхане.

11.00 Новости.
11.15 Время покажет. (16+)
13.15 XXIII Зимние 

Олимпийские игры в 
Пхёнчхане. Биатлон. 
Cмешанная эстафета.

15.00 Мужское / Женское. 
(16+)

16.00 Время покажет. (16+)
17.00 Вечерние новости.
17.25 Время покажет. (16+)
17.50 На самом деле. (16+)
18.50 Пусть говорят. (16+)
20.00 Время.
20.35 ВОЛЬНАЯ ГРАМОТА. 

Сериал. (16+)
22.40 XXIII Зимние 

Олимпийские игры в 
Пхёнчхане.

01.00 МЕДСЕСТРА. Сериал. 
(12+)

02.00 Новости.
02.05 Мужское / Женское. 

(16+)
03.00 XXIII Зимние 

Олимпийские игры в 
Пхёнчхане. Фигурное 
катание. Женщины 
(короткая программа). 
Фристайл. Ски-кросс. 
Мужчины.

07.30 ЗА ВИТРИНОЙ 
УНИВЕРМАГА.  
Худ. фильм. (12+)

09.25 Алексей Смирнов. 
Клоун с разбитым 
сердцем. док. фильм. 
(12+)

10.30 События.
10.50 Петровка, 38. (16+)
11.05 КОЛОМБО. Сериал. 

(12+)
12.35 Мой герой. Владимир 

Грамматиков. (12+)
13.30 События.
13.50 Город новостей.
14.10 ОТЕЦ БРАУН. Сериал. 

(16+)
16.00 Естественный отбор. 

(12+)
16.50 ДЕРЕВЕНСКИЙ РОМАН. 

Сериал. (12+)
18.40 События.
19.00 Петровка, 38. (16+)
19.20 Право голоса. (16+)
21.00 События.
21.30 Осторожно, мошенники! 

Онлайн-базар. (16+)
22.05 Прощание. Роман 

Трахтенберг. (16+)
23.00 События. 25-й час.
23.35 Хроники московского 

быта. Первая 
древнейшая. (16+)

00.25 Маршала погубила 
женщина. док. фильм. 
(12+)

01.15 КОЛОМБО. Сериал. 
(12+)

02.40 МОЛОДОЙ МОРС. 
Сериал. (12+)

04.30 Вся правда. (16+)

08.00 Новости Каскад.

08.30 ПРИТЯЖЕНИЕ.  

Худ. фильм. (12+)

11.00 ИВАНОВЫ-ИВАНОВЫ. 

Сериал. (16+)

12.30 Все для себя. (12+)

13.00 ИВАНОВЫ-ИВАНОВЫ. 

Сериал. (16+)

14.00 Супермамочка. (16+)

15.00 ОТЕЛЬ ЭЛЕОН. Сериал. 

(16+)

17.00 ВОРОНИНЫ. Сериал. 

(16+)

17.30 Академия моды. (16+)

18.00 ИВАНОВЫ-ИВАНОВЫ. 

Сериал. (16+)

19.00 КОМАНДА Б. Сериал. 

(16+)

20.00 КОД ДА ВИНЧИ.  

Худ. фильм. (16+)

22.55 Шоу Уральских 

пельменей. (12+)

23.30 Дело вкуса. (12+)

00.00 Супермамочка. (16+)

01.00 КЛОВЕРОСФИЛД, 10. 

Худ. фильм. (16+)

03.00 6 кадров. (16+)

04.00 Это любовь. (16+)

Первый канал Россия НТВ ТВ-Центр
Премьер

СТС
Каскад, 34 канал

В программе возможны изменения по независящим от редакции причинам.

05.30, 09.30, 14.00 XXIII 
Зимние Олимпийские 
игры. Хоккей. Мужчины. 
Прямая трансляция.

07.30, 16.30, 18.35, 21.00 
Новости.

07.35, 16.35, 18.40, 23.40 
Все на Матч!

12.00, 17.05, 19.30 XXIII 
Зимние Олимпийские 
игры. (0+)

21.10 Все на футбол!
21.40 Футбол. Лига 

чемпионов. 1/8 финала. 
Челси (Англия) - 
Барселона (Испания). 
Прямая трансляция.

00.05 Волейбол. Лига 
чемпионов. Женщины. 
Галатасарай (Турция) - 
Динамо ( (0+)

02.05 XXIII Зимние 
Олимпийские игры. 
Кёрлинг. Женщины. 

05.00 XXIII Зимние 
Олимпийские игры. 
Хоккей. Мужчины. 1/4 
финала. 

07.00, 09.00, 14.00, 18.30, 
22.40 Новости культуры.
07.10, 21.20 ТИХИЙ ДОН. 

Сериал.
07.55, 17.40 История 

Семеновского полка, или 
Небываемое бываетъ. 
док. фильм.

08.40, 18.45 Главная роль.
09.15, 16.45 Наблюдатель.
10.10, 23.40 Армения: семь 

дней ада... док. фильм.
11.05 Дневник ХI Зимнего 

международного 
фестиваля искусств Юрия 
Башмета.

11.30 Гений.
12.05 Сан-Марино. док. фильм.
12.20 Сати. 
13.05, 19.45 Расшифрованные 

линии Наска. док. фильм.
14.10, 00.35 Мастер-классы. 
14.50 Эрнест Резерфорд.  

док. фильм.
15.00 Эрмитаж. 
15.25 2 Верник 2.
16.15 Германия. док. фильм.

04.00 Известия.
04.10 УЛИЦЫ РАЗБИТЫХ 

ФОНАРЕЙ-2. Сериал. 
(16+)

06.05 УЛИЦЫ РАЗБИТЫХ 
ФОНАРЕЙ-2. Сериал. 
(16+)

07.00 УЛИЦЫ РАЗБИТЫХ 
ФОНАРЕЙ-2. Сериал. 
(16+)

08.00 Известия.
08.25 НАРКОМОВСКИЙ ОБОЗ. 

Сериал. (16+)
12.00 Известия.
12.25 УЛИЦЫ РАЗБИТЫХ 

ФОНАРЕЙ-2. Сериал. 
(16+)

16.20 ДЕТЕКТИВЫ. Сериал. 
(16+)

17.40 СЛЕД. Сериал. (16+)
21.00 Известия.
21.30 СЛЕД. Сериал. (16+)
23.00 Известия. Итоговый 

выпуск.
23.30 ХОЗЯЙКА ТАЙГИ. 

Сериал. (16+)

06.00 С бодрым утром! (16+)
07.30 Новости. (16+)
08.00 Военная тайна (16+)
10.00 Документальный проект. 

(16+)
11.00 Информационная 

программа 112. (16+)
11.30 Новости. (16+)
12.00 Загадки человечества. 

(16+)
13.00 Засекреченные списки. 

Документальный 
спецпроект. (16+)

15.00 Информационная 
программа 112. (16+)

15.30 Новости. (16+)
16.00 Тайны Чапман. (16+)
17.00 Самые шокирующие 

гипотезы. (16+)
18.00 Информационная 

программа 112. (16+)
18.30 Новости. (16+)
19.00 АВТОБАН. Худ. фильм.  

(16+)
20.50 Водить по-русски. (16+)
22.00 Новости. (16+)
22.25 Загадки человечества. 

(16+)

04.15 Смеха ради. (16+)
05.35 В теме. (16+)
06.05 МастерШеф. (16+)
07.45 В теме. (16+)
08.15 КОМИССАР РЕКС. 

Сериал. (16+)
10.10 Папа попал. (12+)
13.50 Беременна в 16. (16+)
16.40 Фермер ищет жену. 

(16+)
18.20 ДИКИЙ АНГЕЛ. Сериал. 

(16+)
20.00 СПАСИ МЕНЯ, СВЯТОЙ 

ГЕОРГИЙ. Сериал. (16+)
21.55 В теме. (16+)
22.25 Я стесняюсь своего 

тела. (16+)
00.05 МЫСЛИТЬ КАК 

ПРЕСТУПНИК. Сериал. 
(16+)

01.50 Кошмарные татуировки. 
(16+)

03.45 Смеха ради. (16+)

Матч ТВ Петербург
5 канал РЕН-ТВ Ю Культура
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ТРиллЕРбоЕВиК США - Мальта,, 2006Великобритания - Германия, 2015

ВТОРНИК, 20.00ВТОРНИК, 19.00

«Код да ВиНчи» (16+)«аВТобаН» (16+)

Гарвардского профессора 
роберта лэнгдона подозревают в 
чудовищном преступлении, которо-
го он не совершал. лэнгдон 
знакомится с криптографом 
парижской полиции Софи Невё и 
вместе с ней пытается раскрыть 
тайну, которая может подорвать 
могущество католической церкви.

роберт и Софи должны это 
сделать до того, как их схватят 
блюстители закона или остановят 
противники, готовые на все ради 
сохранения великого религиозного 
секрета…

Режиссер - Рон Ховард.
В главных ролях: Том Хэнкс, 

Одри Тоту, Иэн МакКеллен.

американский турист 
Кейси Штайн, путешествуя 
с подругой по европе, 
оказывается втянутым в 
разборки между двумя 
враждующими мафиозны-
ми группировками. Одну 
из них возглавляет Хаген, 
другую - Геран. и с этого 
момента начинается 
смертельно опасная гонка 
на запредельной скорости 
по автобанам Германии.

Режиссер - Эрен 
Криви.

В главных ролях: 
Николас Холт, 
Фелисити Джонс, 
Энтони Хопкинс.
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ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ

РАБОТА

ТРЕБУЮТСя
Открытие офиса. Срочно 
приму 3 сотрудников. Плачу хо-
рошие деньги. Тел. 8-962-250-
15-70.
региОнальный руково-
дитель. Телефон 8-952-794-44-
05.
рабОта/пОдрабОтка 
для студентов, домохозяек, 
пенсионеров. Тел. 8-911-459-
40-79.
принимаем на работу со-
трудников. Собеседование. 
Тел. 8-950-674-42-07.
сОтрудник с функцией ди-
спетчера: прием входящих 
звонков, заполнение первичных 
документов и т.д. Отплата - 
25000 руб., премия. Официаль-
ное оформление. Тел. 8-928-
294-92-03.

ИщУ
ОтделОчник-универ-
сал ищет работу у частного 
лица без посредников. Тел. 
8-950-678-35-41.
ОтделОчник-универ-
сал ищет работу. Тел. 8-900-
354-07-90.

ОтделОчник-универ-
сал со своим инструментом 
ищет работу. Тел. 8-952-114-
19-00.
Электрик 6 разряда 3 
группы допуска ищет работу на 
полставки, можно разовую. 
Тел. 8-952-110-73-63.
ОтделОчник ищет работу. 
Тел. 8-908-290-40-75.
плитОчник своим инстру-
ментом ищет работу. Тел. 
8-952-114-19-00.
мастер-пОвар предлага-
ет свои услуги для приготовле-
ния пищи на дому. Тел. (4012) 
53-23-16.

нЕДвИжИмОСТь

КУпЛЮ
дачный/земельный 
участок, 5 соток и более, в лю-
бом районе города, или жилую 
дачу, готовы купить быстро, по-
можем в оформлении. Тел. 
(4012) 92-27-07.

СнИмУ
квартиру, аккуратная, по-
рядочная семья, русские с ка-
лининградской пропиской, чи-
стоту и порядок гарантируем, 
на длительный срок, возможна 
предоплата. Тел.: (4012) 37-37-
00, 37-30-30.

СТРОИТЕЛьныЕ И РЕмОнТныЕ 
УСЛУГИ

ремОнт. Отделка. Плитка. 
Гипсоплита. Сантехника. Элек-
трика. Гарантия. Тел. 8-981-
455-01-08.
дОмашний мастер. Все - 
от мелочей до глобального ре-
монта. Круглосуточная помощь, 
электрика, сантехника, котлы, 
колонки, бойлеры, отопление. 

Без выходных. Тел. (4012) 69-
73-81.
Отделка квартир под ключ. 
Сложные потолки, выравнива-
ние с проклейкой сетки. Двери, 
обои, плитка. Установка сантех-
ники с разводкой воды и кана-
лизации. Большой опыт. Тел.: 
(4012) 33-82-89, 8-906-219-15-
60.

АвТОмОБИЛИ

КУпЛЮ
срОчный выкуп. Покупаю 
иномарки, возможно, требую-
щие ремонта, до 100 000 руб. 
Рассматриваю любые вариан-
ты. Тел. (4012) 75-77-87.
автОмОбили иностранно-
го производства на разборку 
куплю по реальной цене, мой 
вывоз. Тел.: (4012) 8-905-240-
55-22, 8-963-738-37-70.

ТРАнСпОРТныЕ УСЛУГИ

квартирные переезды. 
Россия, Европа. Тел. 8-911-
466-92-11.

КРАСОТА И зДОРОвьЕ

мЕБЕЛь

кОрпусная мебель любой 
сложности для дома и офиса. 
Шкафы-купе, кухни, гардероб-
ные, прихожие, спальни, гости-
ные, комоды, столы письмен-
ные и кухонные. Возможна рас-
срочка платежа. Скидки и по-
дарки. Тел.: (4012) 385-225, 
387-687.
перетяжка, ремонт и хим-
чистка мебели. Пенсионерам - 
скидки. Тел.: (4012) 77-01-20, 
8-902-41-79-899.

БыТОвАя ТЕхнИКА, РЕмОнТ

ремОнт стиральных ма-
шин на дому. Гарантия. «Рем-
быттехника». Тел.: (4012) 39-
19-49, 8-921-710-01-43.

кОмпьютерная помощь 
любой сложности: восстанов-
ление данных, замена матриц, 
установка программ, модерни-
зация, удаление вирусов и бан-
неров. Профессионально. Вы-
езд - бесплатно. Тел.: 8-911-
862-45-21, 8-900-562-99-59.

срОчный ремонт холо-
дильников. Продажа и замена 
уплотнительной резины на лю-
бые холодильники. Тел.: 
(4012) 37-30-91, 39-14-93.

недОрОгОй телеремонт: 
LCD, плазма, ЖК, Триколор, 
цифровые приставки. Выезд 
бесплатно. Город. Область. 
Пенсионерам скидки. Тел.: 
8-900-56-55-970, 402-252.

качественный ре-
монт холодильников и сти-
ральных машин, на дому, 
без вывоза. Гарантия до 6 
месяцев. Выезд в область. 
Тел.: (4012) 52-11-17, 8-929-
161-45-44.

ремОнт холодильников 
на дому. Гарантия. «Рембыт-
техника». Тел.: (4012) 39-19-
49, 8-921-710-01-43.

ремОнт электроплит, ва-
рочных поверхностей, духо-
вых шкафов. Тел. (4012) 52-
01-43.

ремОнт холодильников и 
стиральных машин на дому. Га-
рантия 1 год. Тел.: (4012) 90-
14-94, 8-921-007-05-11.
ремОнт стиральных машин, 
холодильников. Тел. (4012) 92-
17-46.

антенны на местное ТВ - 
установка. Спутниковые систе-
мы. Выезд бесплатно. Область. 
Ремонт, обмен. С 2016 г. на 
стандарт DVB-Т-Т2 - 20 каналов 
бесплатно на обычную антенну. 
Тел.: (4012) 50-98-48, 8-911-
467-6-777, без выходных.

РАзнОЕ

вОзьму опекунство над пожи-
лым человеком с правом насле-
дования жилья. Т.: (4012) 77-54-
20, 8-952-05-43-227, Валентина.
24 марта 2018 года в 16.00 
состоится учредительное собра-
ние ОО «Местная национальная 
культурная автономия азербай-
джанцев города Калининграда 
«Апшерон» о создании организа-
ции. Адрес: пос. Взморье, про-
спект Советский, д. 30.
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Объ яв ле ния, раз ме щен ные в ру б ри ках: юри ди че с кие ус лу ги, ра бо та, образование, 
не дви жи мость, кра со та и здо ро вье, стро и тель ные ра бо ты, транспортные услуги, раз ное, 
животные, яв ля ют ся рек ла мой.

Пред уп реж да ем о не об хо ди мо с ти оз на ко мить ся с ин струк ци я ми по при ме не нию и ис поль зо-
ва нию рек ла ми ру е мых в ру б ри ке «Кра со та и здо ро вье» ле кар ствен ных средств, ме ди цин ских 
ус луг, ме ди цин ской тех ни ки и по лу че ния кон суль та ций спе ци а ли с тов.

По вопросам размещения рекламы в рубрику обращаться по телефонам: (4012) 530500
Модульная реклама: (4012) 310340

 ■ ЧИТАЙ, ЗВОНИ, ВЫБИРАЙ!Рекламные объявления

Организатор торгов ООО «Лидер Стайл» (111402, г. Москва, 
ул. Вешняковская, д. 14, к. 2, ОГРН 1117746035373, ИНН/КПП 
7720707149/772001001, lskoffice@mail.ru, тел. +7-909-992-28-54) 
действующее по поручению конкурсного управляющего Яременко А.А. 
(ИНН460700603772, СНИЛС 067-385-476-05), адрес: 121357, г. Мо-
сква, ул. Вересаева, 14, кв. 5), члена Ассоциации «СОАУ «Меркурий» 
(ИНН7710458616, ОГРН1037710023108, адрес: 127018, г. Москва, 
ул. 2-я Ямская, д. 2, офис 201), действующего на основании Реше-
ния Арбитражного суда Калининградской области от 13.03.2017 г. 
по делу № А21-5694/2014 в отношении ЗАО «Рос & Нефть» (ОГРН 
1023901642753, ИНН 3907008920, адрес: 236039, Калинградская 
область, Калининград, Б.Хмельницкого, 57), на основании Договора 
поручения сообщает  о результатах открытых торгов по продаже 
имущества должника, находящегося в залоге у АО «Авианефть и ООО 
«Автосити», проводившихся в электронной форме в сети «Интернет» 
16.02.2018г. на электронной площадке ЗАО «Сбербанк-АСТ» в сети 
Интернет по адресу: http://utp.sberbank-ast.ru/Bankruptcy.

Торги по Лоту № 1 признаны несостоявшимися, так как к участию 
в торгах был допущен только один участник. Заинтересованность 
участника торгов по отношению к должнику, кредиторам, конкурс-
ному управляющему должника отсутствует, сведений об участии в 
капитале победителя торгов конкурсного управляющего, саморе-
гулируемой организации арбитражных управляющих, членом или 
руководителем которой является управляющий, нет.

РЕКЛАМА
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Заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9, но так, чтобы в любой 
строке по горизонтали и по вертикали и в каждом из девяти блоков, от-
деленных жирными линиями, не было двух одинаковых цифр. Мы пред-
лагаем вам два варианта - простой и чуть посложнее. Желаем удачи! 
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Поток - Кета - Мусс - Волна - Неру - 
Мыслете - Серебро - Арго - Арендатор - Грузило - Пиджак - Талисман - Сталевар - Санк-
ция - Ком - Лицо - Кислород - Врач - Холст - Опрос - Араб - Севр - Иран - Кадр - Остер - 
Опыт - Каюр - Овен - Оглядка - Топик - Игра - Нога.

ПО ВЕРТИКАЛИ: «Спрут» - Колок - Перепел - Армстронг - Соколовская - Квота - Ке-
ния - Овчарка - Каре - Борт - Анна - Срок - Муар - Рони - Лисёнок - Смог - Рота - Литва - 
Ловелас - Лезвие - Типун - Вечер - Луна - Песо - Раунд - Сноха.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Ой, доктор, доктор, по-
смотрите, мне что-то в глаз 
попало!

- Ну попало и попало. А 
где, собственно, сам-то глаз?

� � �
Если вы встретили в 

Одессе на улице маль-
чика без скрипки, знайте, 
что вы видите пианиста.

� � �
Мой дед рассказывал, 

что как только увидел «Ти-
таник», то сразу заявил, 
что судно утонет. Но никто 
его не слушал. Он старал-
ся предупредить людей, но 
все напрасно - его обозвали 
алкоголиком и выгнали из 
кинотеатра.

� � �
Мне бесполезно что-

либо запрещать, я и так 
не собираюсь ничего де-
лать.

� � �
Хорошие девочки ждут 

принца на белом коне, пло-
хие - амнистию.

� � �
Знаете это чувство, ког-

да вы влюбляетесь и по 
спине бегут мурашки?.. 
Это здравый смысл с то-
потом покидает ваше тело.

� � �
Женщина создана для то-

го, чтобы мужик не помер 
от счастья.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Что 
руками лучше не трогать? 8. 
Какой компонент дорогих духов 
запрещено продавать в Штатах? 
9. Беспроводное СМИ. 10. Где 
армейские умники заседают? 11. 
Какой цветок стал символом ко-
ролевского двора в Византии? 
12. Какое топливо шахтер добы-
вает? 14. Страна с Изумрудным 
городом. 16. «Первый европеец» 
в Карибском море. 17. Звезда 
нашего кино Ольга ... подарила 
своему пятилетнему сыну на 
«первый юбилей» конную про-
гулку. 18. Раунд занятий. 19. Кто 
надрывает сердце, расставаясь 
с деньгами? 20. Таджикская 
лапша. 22. Неоплатный ... 23. 
Максимально реалистичная кукла 
младенца. 24. С каким воспа-
лением идут к стоматологу? 25. 
Голливудский актер Джаред ... не 
употребляет алкоголь, но только 

полощет им рот. 26. Особо за-
секреченный «сейф». 27. Через 
что бежит каждый из импульсов 
от нашего мозга? 28. Особь из 
табуна. 29. Поза Богоматери на 
иконах. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кого 
«до смерти напугал» герой че-
ховского рассказа «Пересолил»? 
2. Какой овощ помогает быстрее 
восстанавливаться нашей пече-
ни? 4. Курорт с личным отелем 
Софии Ротару. 5. Какой плод с 
бахчи увозят? 6. Билли Флинн 
из мюзикла «Чикаго». 7. Какого 
знаменитого журналиста рас-
стреляли вместе с режиссером 
Всеволодом Мейерхольдом? 13. 
Начальник кассира. 14. Едого-
лизм. 15. Вампир славянских 
кровей. 16. Несмываемый позор 
для всякого певца. 17. Клетчатая 
рубашка. 21. Кто на овацию рас-
считывает?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Бяка. 8. 
Амбра. 9. Радио. 10. Штаб. 11. Лилия. 12. Уголь. 14. Оз. 16. 
Колумб. 17. Кабо. 18. Урок. 19. Жмот. 20. Угро. 22. Долг. 23. 
Реборн. 24. Флюс. 25. Лето. 26. Тайник. 27. Нерв. 28. Конь. 
29. Оранта. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ямщик. 2. Артишок. 4. Ялта. 
5. Арбуз. 6. Адвокат. 7. Кольцов. 13. Бухгалтер. 14. Обжор-
ство. 15. Вурдалак. 16. Козлетон. 17. Ковбойка. 21. Артист.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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Комментирует стилист-имиджмейкер 
Вика МАЙОРОВА:

- Классическое сочетание красного 
и черного цветов в одном образе смотрится 

органично и в то же время ярко. Чтобы сделать 
образ менее кричащим, достаточно сменить черные 

колготки и туфли на бежевые, в таком случае 
локоны и красная помада дополнят 

образ самым лучшим образом.

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

Эльвира ИБРАГИМОВА, 
21 год, Уфа: 

- Я люблю путешествовать, изучать 
иностранные языки и играть на барабане. 
Считаю, что улыбка - мое главное оружие...

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»
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«К
П»

 - 
Уф

а

ночью днем
Калининград -5…-3 -5…-2

Советск -6…-5 -7…-5

Балтийск -3…-1 -3…-1
Правдинск -4…-3 -3…-2
Светлогорск -4…-2 -4…-2

Давление - 767 мм рт. ст.
(норма 760)
Относительная влажность
воздуха - 73 (норма 75)
Ветер - северо-восточный,
легкий, 2-3 м/с
 
Восход - 7.46 Луна
Закат - 17.57 в первой
  четверти

• Прогноз погоды на завтра, 21 февраля

Позвоните в «Комсомолку»!

Звоните в МОСКВУ Звоните в Калининград

Для быстрого 
доступа 
на сайт 

просканируйте 
QR-код 

с помощью 
смартфона

НАМ ВАЖНО ВАШЕ МНЕНИЕ
Хотите обсудить заметки о нашем 

городе, поделиться новостью 
с другими калининградцами? 

Звоните в редакцию  
«КП» - Калининград»  

с 9.00 до 18.00 (время 
местное) по рабочим дням:

Напишите отзыв на kp.ru

по рабочим дням с 10.00 до 18.00, время московское

(4012) 991448

Хотите высказаться о материалах сегодняшнего 
номера? Подсказать тему для публикации?

(495) 7770282

88002000057
Для жителей России и абонентов мобильной 

связи этот номер телефона - БЕСПЛАТНЫЙ
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Га зе та «Ком со моль ская пра вда - Ка ли нин гра д» 
за ре ги стри ро ва на 6.04.2009 г. 

в Управлении Федеральной службы по надзору 
в сфере связи и массовых коммуникаций  по Калининградской 

области, свид. ПИ № ТУ 39-00037,  
учре ди тель - ООО «Ком со моль ская пра вда - Ка ли нин град». 
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